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С О В Е Щ А Н И Е
Сайгияский ЛПХ.
Лесозаготовительный комплекс С. В. Трофимова с 

Белоярского ЛПК.
Транспортный комплекс Ю. Г. Полонского с Белояр* 

ского ЛПК.
Бригада водителей А. Г, Маяацкова из объединения 

«Томскавтотраяс», работающая в Катайгинскои ЛПХ.
Бригада на разделке древесины В . Б. Монахова е 

Ореховского ОЛК.

В Ц Е Н Т Р А Л Ь Н О М  К О М И Т Е Т Е  К П С С
ТЯНУТ НАЗАД

в Центральном Комитете 
КПСС 23 января состоялось 
совещание, на котором об
суждены задачи партийных 
организаций, советских и 
хозяйственных органов, свя
занные с реализацией по
становления ЦК КПСС «О 
неотложных мерах по по
вышению производительно- 
сти труда в сельском хо
зяйстве на основе, внедре
ния рациональных форм его 
организации и хозрасчета».

В  работе совещания при
няли участие Генеральный 
секретарь ЦК КПСС М. С. 
Горбачев, члены Политбюро 
ЦК КПСС В. И. Воротни
ков, Е. К. Лигачев, канди
даты в члены Политбюро

В. И. Долгих, Н. В. Талы
зин, секретари ЦК А, П. 
Бирюкова, М. В. Зимянин, 
В. П. Никонов, Г. П. Разу
мовский, первый замести
тель Председателя Совета 
Министров СССР, председа
тель Госагропрома СССР 
В. С. Мураховский, заме- 
стители Председателя Сове
та Министров СССР.

В  зале — секретари ЦК 
компартий союзных респу
блик, крайкомов и обкомов 
па|зтии, Преяседатепи Сове
тов Министров союзных и 
автономных республик, ис
полкомов областных и кра
евых Советов народных де
путатов, председатели гос- 
агропромов союзных и авто

номных республик, агропро
мышленных комитетов кра
ев и областей, председатели 
республиканских, краевых и 
областных учрежд е н и й 
Госбанка СССР, министры 
финансов и председатели 
Госпланов союзных респуб
лик, руководители и специ
алисты колхозов и совхозов, 
предприятий пищевой и 
перерабатывающей промы
шленности, научных y’̂ pe- 
ждений, сельскохозяйствен
ных вузов, средств массо
вой информации, министры 
СССР, заведующие отдела
ми ЦК КПСС, ответствен
ные работники Совета Ми
нистров СССР.

Совещание открыл това
рищ Горбачев М. С.

ы с т \ ! п я е и п е  
товарища Г О Р Б Й Ч Е В Й  М. С.

Товарищи, мы пригласили 
вас на разговор в Центра
льный Комитет КПСС по 
вопросам, я бы сказал, пе
рвостепенной важности, ко
торые мы решаем в ходе 
идущей и набирающей си
лу перестройки. '

Вообще мы занимаем та
кую позицию, чтобы все 
меньше и меньше проводить

разного рода совещании, и 
рекомендовали союзным и 
республиканским ведомст
вам сейчас, когда подводя
тся итоги работы страны в 
прошлом году, извлекаются 
уроки из опыта первого го
да работы после съезда, 
сделать это все на местах, 
на своих предприятиях, и

прежде всего там, где дела 
складываются плохо. Реко
мендовали встретиться с 
народом, посоветоваться с 
рабочими, специалистами, 
тем более, что вся экономи
ка, начиная с января этого 
года, втянулась в  огромную 
работу по освоению новых 
методов хозяйствования. И

тем не менее в этой ситу
ации Мы признали необхо
димой эту встречу е вами 
здесь, в  Центральном Ко
митете партии.

Перестройка, которую мы 
ведем в стране, охватывает 
все стороны жизни нашего 
общества. С ней мы связы
ваем решение задачи уско
рения социально-экономиче
ского развития, а это — 
стратегическая задача, кото
рую определили апрельский 
Пленум ЦК и X X V II съезд 
КПСС. Эту линйю надо про
водить последовательно и 
твердо, я бы сказал, с боль
шей настойчивостью, чем 
мы до сих пор это делали. 
В  том, что Она необходима, 
мы сегодня еще больше 
убеждены, чем вчера.

Я  не хочу предвосхищать 
разговор на Пленуме Цент
рального Комитета партии, 
который рассмотрит вопрос 
о нюрестройке и кадровой 
политике. Пленум начнет 
работу 27 января. Но сейчас 
отмечу, что на нем мы еще 
раз скажем о необходимо
сти политической линии, 
которую выработал съезд, о 
нашей ответственности пе
ред советским народом и 
миром социализма за  ре
ализацию этой политической 
линии.

Но и в  перестройке, кото
рая охватывает все сферы

— экономическую, социаль
ную, духовную — и саму 
партию, всю политическую 
систему, есТь такие пробле
мы, которые имеют приори
тетное значение. В  конеч
ном счете ведь все то, что 
мы хотим сделать, должно 
обернуться большей крепо
стью нашего государства в 
плане экономическом, поли
тическом, социальном. Обе
рнуться должно новыми 
достижениями в улучшении 
жизненных условий нгппего 
народа. И тут я подхожу 
как раз к теме нашего се
годняшнего совещания. Речь 
пойдет о том, что сейчас, 
на этапе перестройки, нам в 
первую очередь надо ре- 
йшть ряд животрепещущих 
прюблем. Среди них — про
довольственная проблема, 
среди них — жилищная 
проблема, вопросы социаль
ного обустройства жизни 
нашего человека, обеспече
ние его необходимыми то
варами, хорошим медицин
ским обслуживанием, с ^ -  
рой услуг и т. д.

Что Же касается продово
льственной проблемы. то 
нам ее надо основательно, 
товарищи, сдвинуть с места. 
Мы очень долгое время то
птались, буквально застряли! 
в  этих делах. Вся одиниадца. 
тая пятилетка пробуксовала.

(Окончание на 2-й стр.)

Хуже всех за минувшие три недели сработали (в про
центах к графику обязательств):

Кривошеияский район (на вывозке — 84,2 процента);
Новотегульдетский ЛПХ — 78;
лесозаготовительный комплекс А. Н. Храмцова из Ия- 

Гуэетокого ЛПХ — 42;
транспортный комплекс А. 1М. Дергаусова с iKapracDK- 

окого ЛПК — 81,3;
бригада на разделке древесины А. Ф. Стреляева с То- 

гурокого ЛПК — 84.

С первых дней года Орлов
ский леспромхоз допустил 
еврвазнов отстав^^ниа по вы
возив, хромает разделка. И 
когда прозвучало спокойное 
заключение главного инжене
ра Е. Н. Лисовского — «идем 
ровно» — подумалось, что ор
ловцы наконец-то организова
ли эффентивную борьбу за 
рубежи.

Однако пока лишь види
мость этой борьбы. Продвига
ются орловцы поистине ров
но, 15 января при суточном 
графике 1.533 кубометра вы
возят 1.535, 18 января —1.534, 
20 января—1.535, 21 января — 
1.536 кубометров. Уравнявшись 
с суточным заданием, похоже, 
не спешат выравнивать об
щее положение. Подтверждает 
эту мысль ссылка главного 
инженера на... план. Его-то, 
дескать, выполним...

В леспромхозе ведут двой
ной счет: работая по повы
шенному графику (46 тысяч 
кубометров предстоит вывез
ти в январе), в то же время 
надеются отделаться плано
вым показателем. Тем более 
что разница между ними — 
чуть вьЛие сегодняшнего от
ставания (4,7 тысячи).

Обязательства принимались 
не для того, чтобы смалодуш
ничать на полпути. Да, неле
гок рубеж. Да, труден' подъем. 
ЗЯто есть н возможность по
казать добрый результат. Ре
зервы — повышение отдачи 
от машино-смены, устранение 
передряг на погрузке, рост 
объемов трелевки (и здесь 
орловцы значительно отста
ли).

Словом, вчерашний показа
тель не сделает чести ио'ллек- 
тиву. Время зовет равняться 
на цели повыше.

Н. ЧУКОВ.

«Томскавтотранс» — «Томлеспром»

КРЕПКИ ЛИ НИТИ СОДРУЖЕСТВА?
Руководители Белоярского 

ЛПК добрым словом отзы
ваются о водителях автоко
лонны № 1974 «ToMCKaiBTo- 
транса». Горожане вывезли с 
начала месяца 21,3 тысячи 
кубометров, ежесуточно пе
рекрывают график. Укреп
ляя нити сотрудничества, 
хозяева тщательно подгото
вились к приему помощни
ков: построили современное 
общежитие, создали осно
вательный запас хлыстов на 
вахте Олимпийская, непло
хо организовали питание 
людей и обслуживание тех
ники.

Договор о содружестве 
между «Томлеспромом» и 
«Томскавтотрансом» прино
сит сегодня реальные пло
ды. За три недели при за
дании 82 тысячи кз^омет- 
ров транспортники доста
вили с делян 85,4 тысячи. И 
не сомневаются, что вьше- 
зут все 117 тысяч, преду
смотренные « а  январь. За

СИЛА НАУКИ-В ПРАКТИЧЕСКИХ РЕЗУЛЬТАТАХ
В Томске состоялось собраимег посвященное организации Томского научного центра АМН СССР.

Собрание открыл гае|рвый 
сеичретарь Томского гор(кома 
КПСС В. М. Кетов.

В  истории томской меди- 
ЦИН1СКОЙ науки, ска)зал в 
CBjoeiM выступлении пер
вый секретарь обкома КПСС 
В. И. Зоркальцев, открылась 
еще одна волнующая стра. 
ница. Прошло всего 7 легР со 
дня создания первенца том
ской акаиемичесжой науки— 
Сибирского филиала Всесо
юзного онколсшическаго на
учного центра АМН СССР, и 
вот сегодня в составе Том- 
ского научного центра АМН 
СССР пять научно-исследо
вательских институтов; он
кологии, кардиологии, пси
хического здоровья, меди
цинской генетики, фарма
кологии. Это первый в 
стране региональный науч
ный центр АМН .СССР. Его 
создание — яркое свидеяеяь- 
ство постоянного внимания 
Центрального Комитета на
шей партии и 'Правительства 
к вопросам укрепления здо
ровья советских людей.

вновь созданных научных 
учреждений и клиник им 
было п^зздано более 40 ты
сяч квадратных метров про
изводственных площадей, из 
фондов города выделено 125 
квартир и 120 мест в обще
житиях, 75 мест в дошколь
ных учреждениях, более 10 
миллионов рублей иадасхо- 
довано на реконструкцию, 
ремонтно-строительные ра
боты и оснахцегше перво
классной техникой. В  кли. 
никах Томского научного 
центра АМН СССР за  это 
врзмя получили лечение бо
лее 25 тысяч человек, кон
сультационную помощь — 
более 130 тысяч человек.

(D6 основных итогах в  дея
тельности и лерспекттшах 
развития Томского нео'чного 
центра АМН СССР доложил 
в своем выстутшении пред, 
седатель президиума Том
ского научного центра АМН 
С (Х Р  академик АМН СССР 
Р. С. Карпов.

Воплотить в жизнь наме
ченное помогло наличие в 
Томске большого научного 
потенциала, . всемигдао из-» 
вестиых научных и клини
ческих школ, инициативная 
позиция местных органов и 
действенная поддержка этой 
инициативы со стороны 
Академии медицинских на
ук.

На стадии становления

Президент Академии ме- 
дицшкких наук СССР ака
демик Н. Н. Блохин отметил 
в своем выступлении актив
ное участие областной пар
тийной организации в  ста
новлении и развитии акаде
мической науки на сибир
ской земле.

Вице-президент АМН 
СССР, председатель Сибир- 
ского отделения АМН. СССР 
академик Ю. И. Бсродин в 
своем выступлении привел 
данные: 17 лет назад на

территории Сибири не было 
ни одного академического 
научного учреждения, сей
час их 18, а вместе с лабо- 
ратбриями и отделами — 28. 
Это еще одно свидетельство 
заботы партии и правитель
ства о здорцзье жителей Си- 
бщж.

О плодотворных формах 
сотрудяинества с НИИ кар
диологии и онкологии рас. 
окюал в своем выступле
нии председатель президиу
ма Томского филиала СЮ 
АН СССР академик В . Е. 
Зуев. СХн призвал ученых 
Томского научного центра 
АМН СССР крепче объеди
нить усилия для того, чтобы 
добиться новых уопеков в 
научном поиске, зчфеплении 
здоровья и повышении ра- 
6oTocnOcofeoem трудящихся, 
а также в строительстве 
своих объектов.

Районный педиатр Асинов- 
ской городской больницы 
народный врач (ХЮР Т. А. 
Астафьева посвятила свое 
выступление взаимоотноше
ниям академической меди. 
цИнокой науки с практичес
ким здравоохранением. Свя
зи эти растут, но должного 
эффекта шока не видно. 
Селъские врачи ждут кон
кретных рек10мен|да1Ц1Й по 
профилактике и ле|Ч€яию 
детских, онкологичеших и 
наркологических зйболева- 
нпй. В  области немало сде
лано по укреплению здоро
вья детей и женщин, и все

же для их лечения не хва
тает коечного фонда. Нарре- 
ла необходимость открыть в  
Томске институт матери, и 
ребенка.

Министр здравоохранения 
РСФСР член - корретон- 
дент АМН ССЮР А. И. Пота
пов отметил в  своем выступ
лении, что научно - исследо
вательские институты Том
ского научного центра АМН 
СССР имеют все условия для 
уопешной деятельности. Оп
ределенные успехи есть в 
фундаментальных и при
кладных >разработах. Одна
ко уровень „многих научных 
исследований пока не соот
ветствует современным тре
бованиям. Коренная перест
ройка в  медицинской науке 
и в  учреяедениях Э1?фавоох- 
ранения разворачивается 
медленно.

В  планах ряда НИИ Том- 
CKioro научного центра АМН 
СССР — мелкие, рарровнен. 
ные темы, не имеющие ни 
фундаментального, ни при
кладного значения, {фхипи- 
черкие работы часто прово
дятся на случайно выбран- 
ных, изолированных труп
пах больных. Такие иссле
дования ничего не дают. К 
сожалению, руководители 
учреждений Томского кауч. 
наго центра АМН СССР не 
прислушались к рекоменда
циям президиума СО АМН 
СССР взять на воорудсение 
и ш втк о  - апидемиодогичес- 
К1ИЙ подход к научным ис. 
следованиям — один из ос
новных методолсшиЧ1е|С1ких 
принципе® перестройки на
учных исследований в ме
дицине. Впапользоватьсячу. 
жим опытом мешает «юрой 
академический снобизм. Но 
сила науки— не в  изоляции, 
а в  тесной связи, творчеюком 
единении с наукой других 
профилей.

Нередко подучается так, 
что исследование проведено, 
монография опубликована, 
диссертация защищена, а 
пракгичеокого р€!ЗД1льтата 
нет. Ваять, например, отдел 
социальной клииичеюкой 
наркологии НИИ психичес
кого здоровья. Второго та
кого за  Уралом нет. Но что 
дал этот отдел для теории и 
практики? Нам срочно нуж
ны рекомезздацш! по токси
комании. А их нет. Да и в

целом НИИ психического 
здоровья оторвал!ся от за 
дач борьбы с пьянством и 
наркоманией.

Партийные и советские 
органы многое делают, что
бы вьшолнить план введе- 
ния коек и полишишник, 
строительства и рекойетрук- 
ции родильных домов. Хо
рошо поработали строители 
и медию! на областной кли
нической больнице. Но ситу, 
ацил остается напряженной. 
В  Томске нет больницы ьСко- 
рой помощи», в  аварийном со
стоянии инфекционный ста
ционар. Его реконструкция 
неоправданно переносится 
на отдаленный период.

Было бы хорошо, если бы 
Томский научный центр 
АМН ОСОР и мединститут 
выступили инициаторами 
разработки и внедрения но- 
вьпс форм и методе® хозрас
чета, самоокупаемости, ком
плексной системы контроля 
на всех этапах профилакти
ки и лечения. Следует сроч
но найти способ изменить

стиль работы, рассчитанной 
на получение количествен
ных показателей для стати
стических отчетов, а не на ре
альное улучшение здоровья 
людей. Надо изживать та
кую практику, ковда врач 
превращается в дишетчера 
для отправки больных на 
бесконечные обследования и 
консультации. Это нику
да не годно, когда все заня
ты, все работают, а эффекта 
нет.

У|Частни1ки собрания еди
нодушно вьчрааили свою го- 
тсиность приложить все уси. 
лия к тому, чтобы коренным 
обЕ>азом ускорить внедрение 
в медицинскую практику 
достижений науки, эффек
тивно исгюльэовать потенци
ал Томского научного цент
ра АМН (Х С Р  для ук
репления здоровья Трудя
щихся.

В . МОИСЕЕВ.

НА СНИМКАХ: выступает 
президент АМН СССР ака
демик Н. Я . Блохин; во вре- 
мя собрания.

Фото Н. Потапова.

минувшую неделю «Томлес
пром» существенно продви
нулся в выполнении зада, 
чи - минимум: выйти на
график с учетом отставания. 
Подтверждают это и опера

тивные данные (в первой 
колонке — процент выпол
нения обязательств по вы 
возке, во второй — по про
изводству круглых лесома
териалов):

Асиновский ЛПХ 78
Лайский ЛПХ 98 96
Асиновский ЛПК 68,4
По Асиновскому району 97Д 71,3
Аслановский ЛПХ 94,9 70,3
Белоярский ЛПК 102,6 87
Пнгузетский ЛПХ 87 47,2
Катайгинский ЛПХ 94Д 89,1
Орловский ЛПХ 85,7 70,9
Сайгияский ЛПХ 113,1
По Верхвекетскому району 96,6 76,9
Тогурский ЛПК 96,4 84,7
Кетская сплавконтора — 33,3
По Колпашевскому району - 96,4 72Д

Аргат-Юльский ЛПХ 101,9 66,9
Комсомольский ЛПХ 100,4 85,2
Ореховский ОЛК 99,6 100
По Первомайскому району 100,4 82,6
Новотегульдетский ЛПХ 78 59,8
Берегаевский ЛПХ 113,4 65,8
По Тегульдетскому району 88,4 61,5
Чулымский ЛПХ 98 76
Суйгинский КОЛПХ 85,7 87,9
Могочинский лесозавод 58,1
По Молчановскому району 92,9 74,6
Чаинский ЛПХ 97,8 90,7
Каргасокский ЛПК 91,2 54,8
Парабельский ЛПХ 97,2 76,5
Ергайский ЛПХ 84,2 84
Лииевский ЛПХ 56,2 51,9
Томский ЛПК 96,5 96,6
По «Томлеспрому» 94,1 76,3

Абсолютное большинство 
водителей «Томскавтотран- 
са» трудятся с высокой от_ 
дачей. Однако есть еще ре
зервы использования город
ских автоотрядов из других 
ведомств. Поучителен в 
этом смысле конфликт 
бригады из КМТС «Томлес- 
прома» с руководством Ар- 
гат-Юльского ЛПХ. Когда 
экипажи прибыли на место, 
водителям Не приглянулась 
организация груда. Предпри
ятие действительно пере
живало сложности с дизтоп
ливом, погрузкой. К капри
зам это не повод (здесь же, 
в Улу-Юле, хорошо зареко
мендовали себя работники 
Томской лесотехшколы). Все- 
таки бригада под руководст
вом В. Н. Антимонова перед 
новым годО|м оставила лес
промхоз и вернулась в 
Томск. На разбирательства, 
холостые перегоны машин 
потеряна в целом неделя. 
Теперь два экипажа осели 
на «хлебах» полегче — в 
Комсомольском ЛПХ. При
дутся ли там ко двору?

Погрузо - разгрузочные, 
учетные, ремонтные неувяз
ки разрешаются, как прави
ло, споро. А вот недоразу
мения с оплатой труда при
влеченных водителей часте
нько затягиваются. В  редак
цию обратился рабочий Аси- 
новокой «Сельхозхимии» 
Ю. Н. Архипов. Не первый 
год он помогает Асиновско- 
му леспромхозу на вывозке

леса. «Никогда не сталкива
лись здесь со столь прене
брежительным отношением. 
Работаем по низкому та
рифу, кО|Мплекс даже нын
че не создан».

Серьезный упрек не то
лько местным экономистам, 
но и отделу труда и зара
ботной платы «Томлесшро- 
ма». К помощникам, по су
ществу, поведнулись впол
оборота. Лефромхоз «te за
ключает договор о содруже
стве (услуга по перевозкам, 
выходит, — на «птичьих» 
правах?), под предлогом 
экономии, фонда зарплаты 
— часть горожан полз^чает 
ее в  кассе лесозаготовите
лей — не объединяет води
телей в комплекс. «Свои» 
шоферы имеют возможность 
заработать до 100 щюцентов 
премии от тарифной став
ки, приезжие — лишь 60 
процентов. Вот так «заин
тересовали»! И лес горожа
нам дают похуже, а горю
чего поменьше...

У лесозаготовителей и 
транспортников > горожан 
цель общая: в первом квар
тале перебросить к разделоч
ным эстакадам и в сплав 
3,4 миллиона кубометров 
хлыстов. Смежники идут, 
так сказать, в  одной связке. 
Значит, надо без задержки 
разрешать возникающие не
доразумения, с пониманием 
относиться к  временвьт 
трудностям. Нити содруже
ства должны крепнуть,

В с т р е ч а  с у ч а с т н и к а м и  
Дией л и т е р а т у р ы

Вчера в Доме политического- просвещения обкома 
КПСС состоялось оче|релное занятие в о1бла<гшой школе 
партийно-хозяйсгаетшого актива. Оно было посвяэдеро 
встрече с  писателями и портами — участниками № ей 
литературы РСФСР в Томской о(бластИ.

Тепло встреченные слушателями писатели России 
рассказали о своих встречах с томичами, о.поевдках в 
Стрежевой, Асино и Колпашево и о тек впечатлениях, 
которые вынесли они от встреч с тружениками томского 
Севера. В  выступлениях подчеркивалась огромная взаи- 
мообогащающая польза контактов писателей с  читатеяь- 
окой аудиторией, значение 'Дней литературы в духовной 
жизни сибиряков. Знакомство писателей с людьми, рабо
тающими в  суровом краю, с их интер€йа|мм и проблема
ми станет хедошим стимулом для творчества. Литерато
рш прочли свои стихи, рассказы.

Встречей с , партийными и советскими работника»!, 
хозяйственными рукавоиителями Томска завершилась 
программа Дней литературы РСФСР в нашей хзбласти.

1 ^
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ХРОНИКА
ПАРТИЙНОЙг Ж И ЗН И  J

СОВЕЩАНИЕ В ЦЕНТРАЛЬНОМ КОМИТЕТЕ КПСС
Инициатива

коммунистов
Коллектив Наргииокого 

лесозаготовите л ь «  о г о 
крмпле|кса Ч)улымакого 
леспромхоза и смена ма
стера Н. В. Мосалева с 
Могочииского лесозавода 
приняли высокие обяза
тельства на 1987 год: за
счет лз^шей <фганизации 
и дисциплины, эффек- 
тивнсУго использования 
оборудования, примене
ния передовых методов и 
приемов труда они реши
ли выполнить ,план двух 
лет пятилетки к 70-летию 
Великого Октября. Что
бы справиться с этой за
дачей, лесозаготовителям 
надо стрелевать в  первом 
квартале 63 процента 
древесины от годового 
объема, а заводчанам на
пилить 19,3 тысячи кубо
метров лесной продукции.

Бюро Молнановокого 
райкома партии одобрило 
эту патриотическую ини
циативу передовых кол
лективов.

Первые две декады ян
варя показывают, что 
инициаторы, несмотря на 
суровую зиму, стараются 
всасю. Правда, несколько 
приотстали наргияцы. Но 
в ближайшее время в 
комплекс войдет третье 
лесозаготовительное зве
но, которое даст возмож
ность наверстать упущен
ное.

Задали тон 
обсуждению

Нестандартно провели 
собрание коммунисты 
пронзБодственного объе
динения по птицеводству 
«Межениновокое». Тон 
обсуждению отчетов се
кретаря парткома В . Н. 
Эмих и ’ председателя ко
миссии по 'контролю дея
тельности администрации 
X. М. Ахметкузина зада
ло то обстоятельство, что 
отчеты эти задолго др 
собрания были обсужде
ны во всех цеховых ор
ганизациях. Это дало 
эффект; партийное соб
рание прошло живо, вы
сказано немало интерес
ных мыслей и предложе
ний.

Был,о подчеркнуто, что 
Б. Н. Эмих немало сде- 
ла.та для организации 
учфбы идеологического 
актива, секретарей цехо
вых организаций. Но все 
еще много текучки, бу
мажной работы, погони 
за сиюминутными дела
ми, подмены хозяйствен
ных руководителей. По- 
этому-то многие перспек
тивные направления в 
деятельности парткома 
упускаются. Председатель 
комиссии X . М. Ахметку- 
зин лучше бы организо
вал контроль за  деятель
ностью администрации по 
внедрению науки в прю- 
иэводство, если бы парт
ком чаще интересовался, 
как идут дела на этом 
участке партработы.

Бездействует
партбюро

'В совхозе «Таежный» 
Бакчарокого района стре
мятся укреплять порядок 
■на •производстве. Но дела
ется для этого не вое. Хо
зяйство не выполнило 
план по производству мя
са и молока. Причина, 
как было отмечено на 
прошедшем [заседании 
бюро райкома партии, в 
низкой трудовой и ис
полнительской дисципли
не. В  прошлом году, на
пример, прогулы допу
стил каждый третий ра
ботник совхоза.

Однако партийное бюро 
хозяйства остро не реаги
ровало на эти факты. Не 
потребовало от руководи
телей принятия действен
ных мер. Мирилось оно и 
с недостатками отдель
ных коммунистов. Спустя 
р|у(кава организовьйзал 
эконО.мическую учебу 
член Партии А, И. Ток
маков, но с «его строго 
не спросили.

Бюро райкома партии 
потребовало от партбюро 
■принятия решительных 
мер по наведению дол
жной производственной 
дисциплины и повыше- 
'нию уровня партийной 
работы. Отделы райкома 
окажут коммуниогам по
мощь.

Новая
парторганизация

Она создана в  объеди
нении «Союзгомекмелио- 
рация». На организаци
онном со6р>ании камиу- 
нисты ПМК-5 избрали 
секретарем шоей органи
зации нормцрааоцицу 
Г. А. Болото, заместите
лем секретаря — водите
ля В. В. Изотова, Шесть 
коммунистов и - четыре 
кандидата в  члены КПСС 
наметили план работы.

В . ПОПОВ.

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

Буксовать мы начали с 
1972 года, о с о б е н н о  с 
1975 года, когда сбросили 
большое поголовье скота, и 
вплоть до майского (1982 г.) 
Пленума ЦК КПСС. Только 
после него началось движе
ние в  развитии животново
дства и прирюст производ
ства и заготовок животно
водческих продуктов. А за 
эти восемь лет и население 
прирюсло, и покупательная 
способность людей выросла. 
Они хотят реализовать те 
доходы, которые получили 
в результате роста зарг1бот- 
ной платы. Это такой воп
рос, решение которюго от
кладывать ни в коем слзгчае 
нельзя. Растягивать реше
ние этой прюблемы на мно
гие годы недопустимо.

Мы так остро ставим про
довольственный вопрос, при
зываем решать его быстрее 
потому, что в аграрном сек
торе уже имеется огромный 
капитал, создан потенциал. 
Сейчас сформированы такие 
кадры, которые способны 
перевести агропромышлен
ный комплекс на новые ме
тоды хозяйствования. Нако
нец, за последние годы на
коплен конкретный опыт, 
опираясь на который можно 
уже решать крупные воп
росы, связанные с решени
ем продовольственной про
блемы.

Исходя из этого, на По
литбюро ЦК мы пришли к 
вьгеоду, что нам нужно при
нять крзгпные, масштабные 
постановления, ориентиру
ющие на новые подходы и 
новый уровень производи
тельности труда, чтобы се
рьезно, энергично повести 
дела в -агропромышленном 
комплексе и бьютрее реали
зовать Продовольственную 
программу.

Как .это сделать? На чем 
сосредоточиться? Что взять 
на вооружение, от чего на
до решительно отказаться и 
что надо преодолеть — вот 
тема сегодняшнего нашего 
делового совещания.

• *  *

С докладом выступил сек
ретарь ЦК КПСС В. П. Ни
конов. Он сказал, что сей
час в стране в учебные 
классы и аудитории ежедне
вно приходят на занятия 
более 12 миллионов меха
низаторов, животноводов, 
экономистов и бухгалтеров, 
специалистов -  технологов, 
работников перерабатыва
ющей промышленности, ру
ководителей хозяйств и 
предприятий агропромьш!- 
ленного комплекса. Этот 
массовый всеобуч проходит 
по специально разработан
ным программам для каж
дой категории работающих 
в АПК. Но цель его едина— 
каждый должен в соверше
нстве овладеть конкретной 
экономикой, лучшим опы
том организации труда и 
управления производством, 
в деталях познать факторы 
ийгенсификации зеЫледейия, 
животноводства, новейшие 
достижения в пищевой и пе
рерабатывающей промьшх. 
лоенности с  тем, чтобы на 
своем месте, на порученном 
участке мог обеспечивать 
качественную работу.

Характеризуя далее итоги 
работы АПК, выступающий 
отметил, что труд рабогши- 
ков села, особенно животно
водов страны, в  перовом году 
двенадцатой пятилетки за
служивает доброго, теплого 
слова. Однако в деятельно, 
сти АПК еще много негатив
ных явлений, порождающих 
ииэкую продуктинность 
сельхозугодий, ферм, непро

изводительную работу пи- 
щевызе и других предприя
тий, б о л ь ш и е  потери 
продукции на пути от поля 
и фермы до потребителя. Ра
ботая уже год при новой, 
структуре управления, имея 
в  руках более совершенный 
ак аномический механизм 
хозяйствования, мы не су
мели добиться должного со
кращения непроизводитель
ных расходов, прежде всего 
в колхозах и совхозах, спол
на использовать благопри
ятные возможности для су
щественного повышения 
производительности труда.

Докладчик .подробно оста
новился на решающей роли 
человеческого .фактора, кол
лективном подряде и внут
рихозяйственном расчете в  
аграрном секторе нашей 
экономики, сделал анализ 
проблем, связанных с  совер
шенствованием хозяйствен
ного механизма на всех 
уровнях АПК.

В декабре 1986 года Полит- 
бюро ЦК 'КПСС, сказал ора
тор, воасторанне рассмотрело 
вопрос о кардинальных ме- 
.рах по повышению ироив- 
всдительности труда в сель
ском хозяйства страны на 
основе совершенствования 
его организационных форм 
и стимулирования. В  приня
том постановлении особо 
подчеркнуто. Что сложивша
яся в  настоящее время про
изводственно - экономиче- 
окал обстановка на селе, по
следовательное осуществле
ние курса партии на все
мерную интенсификацию 
земледелия и животноводст
ва создали благоприятные 
предпосылки для решитель
ного и повсеместного пере
хода на новые методы хо
зяйствования, ширюкого раз
вития производственной ак
тивности сельских труже
ников.

Партийным комитетам 
вместе с коммунистами кол
хозов, совхозов, других 
предприятий и организаций 
-АПК необходимо критически 
рзосмотреть (положение дел 
с освоением экономических 
методов хозяйствования в 
каждом трудовом коллекти
ве, спредеяить конкретные 
меры ,по переходу дга хоз
расчет и коллективный под. 
ряд. Обращено особое вни
мание на нодопустимость 
формального подхода, шаб
лона и кампанейщины в 
этом важном деле.

Огромным резервом уве- 
личения производства- ово
щей, фруктов, ягод, техни
ческих культур, продукции 
животноводства остается для 
большинства территорий се- 
мейный и личный подряд. 
Надо всеми силами помочь 
раскрыться его глубинным 
возможностям. Формы тако
го подряда могут быть са
мые разнообразные, важно, 
чтобы они были полезны . 
для государства, хозяйства 
и семьи.

С первого января оплата 
труда всех работников хо
зяйств, районных агроцро- 
мышлеииых объединений, 
комбинатов, агрофирм, аг- 
рорромов областей, крас® и 
автономных республик ста- 
вится в зависимость от ко
нечных результатов. Эта ме
ра затрагивает интересы бо
лее 30 миллионов человек 
системы 1Госагропрома
СХХЗР, и какой она будет — 
зависит от самих себя. Но 
надо постоянно помнить, что 
этот важнейший фактор 
прогресса труда и акономики 
станет нормой деятельности 
только в  том случае, если 
все «этажи» управления

АПК научатся четко и точно 
выполнять именно свои 
функции и обязанности.

Докладчик подребно оста
новился на вопросах, относя, 
щихся к проблемам взаимо
отношений партнеров АПК, 
задачад, связанных с дея
тельностью РАПО, научным 
обеспечением АПК, на теку
щих делах. Партия и весь 
советский народ, отметил 
оратор, ■ждут, что работники 
агр)апро.мы1илеяного комп, 
лекса сумеют закрепить то 
положительное, что достиг
нуто в первом году пятилет
ки, и сделают новый шаг 
вперед в  решении Продо
вольственной программы.

Б  проиаводстввнньк пла- 
нах предусмотрены напря
женные показатели. Надо 
произвести 232 миллиона 
тоня зерна, что является 
нашей ключевой пробле
мой, увеличить производство 
овощей, минимум на 15 про
центов прирастить объем 
грубьк и сочных кормов, в 
целом по продукции земле, 
делил надо дать рост на 16 
процентов. Повезет с  пого
дой или нет, гадать не сле
дует. Нужно по каждому по
лю готовиться к  тому, чтобы 
в худших условиях взять 
максимум возможного.

В  южных и Ц€1нтральной 
зонах страны выпало mihoto 
снега. Надо выполнить вое 
мероприятия 1ю накопле
нию влаги, это будет решать 
■м.ногое. Требует особого вни
мания озимый клин; Уже 
сегодня ясно, что часть их 
потребует пересева. Все 
должно быть подготовлено к  
этому самым тщательным 
образом. Под озимыми хле
бами—хорошие предшествен
ники, с них надо ф ать уро- 
жай сполна. Какими куль.^" 
турами пересевать, что для 
этого нужно — вопросы се
годняшнего дня. Нео^оди- 
мо установить контроль за 
состояние.м многолетних 
трав ,— здесь тоже не обо
ш лось ■без потерь.

■Говоря о зимовке окота, 
выступающий отметил, что 
за  три последние (месяца хо
зяйствами произведено мя
са на 10 процентов больше 
предыдущего зимнего пери
ода, молока—« а  9 процентов. 
Но, чтобы выдержать эти 
темпы в дальнейшем, нуж
на кропотливая работа, осо
бенно на завершающей ста
дии зимовки скота, самым 
трудным периодом в живот
новодстве бьгоает переход от 
зимнего на весевне-летний 
режим работы. Если на ме
стах вовремя не Принять 
мер, то на завершающем 
этапе зимовки можно ока
заться без кормов. . Поэтому 
уже сейчас надо усилить 
контроль за  их расходовани
ем, постараться изыскать 
дополнительные источники 
пополнения кормовых ре
сурсов. Все кормоцехи дол- 
Ж1НЫ работать на полную 
мощность. Особое внимание 
следует уделить вопроса.м 
сохранения молодняка. За. 
дача животноводов страны— 
не только сохранить. Но и 
увеличить те.мпы прироста 
прбизводства.

Участники совещания го
ворили о положительных 
сдвигах в отрасли, совер- 
шенствовании хозишетвен- 
ного .механизма, наметив
шемся повороте к  более эф
фективному и грамотному 
йопользованию имеющихся 
ресурсов, о негативных яв
лениях, отрицательно влия
ющих на продуктивность 
сельхозугодий, ферм, непро

изводительной работе пище
вых и перерабатывающих 
предприятий, больших (поте
рях продукции и путях уст
ранения недостатков, о но- 
в ь к  подходах к  новому де
лу. Также подчеркивалась 
решающая роль человече- 
ского фаасгора в крутом пе
реломе темпов и каче
ства э к о н о м и ч е с к о г о  
развития crpaiHbi, со. 
циальном переустройстве се. 
ла, необходимость более сме
лого внедремия достижений 
науки и техники, коллектив
ного подряда и внутрихозяй
ственного расчета, важность 
интенсификации земледелия 
и животноводства, ответст
венность партийных,, совет
ских и хозяйственньк руко- 
водителей за  успешное вы
полнение Цродовольешен. 
ной (программы.

На совещании выступил 
член Политбюро ЦК КПСС, 
секретарь ЦК КПСС Е. К. 
Лигачев. Он сказал:

Настоящее совещание, по
священное повышению про
изводительности труда в  аг
рарном секторе экономики, 
■Центральный Комитет
КПСС созвал в  особое вре. 
мя, В  стране в  соответствии 
с идеями апрельюкого
(1985 г.) Пленума ЦК, уста- 
нОвка'ми X X V II съезда пар
тии и Щхираммы КПСС 
идет процесс глубокой пере- 
стройки. Бея (ЖИЗНЬ общест
ва претерпевает большие пе- 
'Ремены. Нарастает (накал 
борьбы партии и народа за 
качественный прогресс эко
номики и социальной сфе
ры.

Единоду^шная, всенародная 
поддержка .курса партии 
убеждает, что советские лю
ди не хотят жить по-преж
нему, мириться с  застоем. В  
стране идет (обновляющая, 
по сути своей революцион
ная работа. Говоря словами 
В. И. Ленина, происходит 
додельгаание и переделы
вание советской системы, 
но уже на новом, более вы
соком уровне.

Материализация политиче. 
ского курса партии дается 
непросто. Она требует ис
пользования всех наличных 
сил и средств, динамизма и 
инициативы, размаха и де
ловитости, .углубления де. 
мократизма, расширения 
гласности. Критика и созида
ние, что называется, идут 
сегодня в одном ряду. .

Важнейшим фактором пе
рестройки является широкое 
внедрение экономических 
методов хозяйствования. Это 
особенно актуально для аг
ропромышленного комплек
са страны и его главного 
Звена — сельского хозяйст
ва. От успехов или неудач 
именно этой сферы экономи
ки непосредственно зависит 
выполнение поставленных 
XX V II съездом КПСС задач 
по дальнейшему повышению 
благосостояния советских 
людей. За счет продукции 
АПК формируется свыше 70 
процентов розничного това
рооборота.

Центральный Комитет пар
тии, отметил далее оратор, 
постоянно уделяет большое 
внимание деятельности аг_ 
ропромышленного комплек-' 
са, формированию продо
вольственного фонда стра
ны. Только в последнее вре. 
мя в ЦК рассмотрена работа 
партийных организаций Ук
раины, Казахстана, Воро
нежской области по обеспе. 
чению ускоренного и устой, 
чивого развития земледелия 
и животноводста.

Для того чтобы устойчиво 
снабжать страну продоволь.

ствием. освободиться от им. 
порта зерна, создать надеж, 
ные рюзервы, нужно о(беспе. 
чить повышение отдачи от 
созданного в агропромыш
ленном комплексе потенциа
ла и выделяемых в эту от
расль ресурсов. Главные пу
ти решения этой задачи — 
внедрение акономических 
методов хозяйствования, и 
прежде всего хозрасчета и 
внутрихозяйственного рас
чета, коллективного подря
да, повышение квалифика
ции кадров специалистов и 
работников массовых 'про
фессий, дальнейшее расши
рение ' демократических на- 
чал в  сфе1>е управления про
изводством.

Е. К. Лигачев подробно 
остановился на основных на
правлениях активизации че
ловеческого фактора в си
стеме АПК и задачах пар
тийных комитетов в связи с 
этим. Одно из главных и 
постоянных направлений ра
боты партийных комитетов в 
этом плане — формирование 
у человека, у труженика 
чувства хозяина.

Характеризуя сщиальные 
факторы, выступающий под
черкнул, что наметился глу
бокий сдвиг в сторону со
циального переустройства се
ла. Но мы лишь в начале 
пути.

Впереди большая работа 
по ̂ формированию современ
ной материально - техниче
ской базы социальной сфе
ры аграрного сектора.

Чтобы сделать крупный 
шаг в наращивании темпов 
развития аграрного сектора, 
нужно серьезно поднять 
уровень партийного руко
водства сельскохозяйствен
ным производством, всей 
сферой агропромышленного 
комплекса. Необходимо эко
номическую политику пар
тии соединить с инициати
вой и энергией людей. Ра
зумеется, главный рычаг 
Для партийного комитета — 
это кадры.

В  выступлении особо от
мечена необходи.мость уси
ления шефской помощи" се
лу со стороны промышлен. 
ных и строительных орга
низаций, подчеринугго цри 
этом, что традиция оказания 
помощи города селу идет 
еще от великого Ленина. На
до строить Шефскую помощь 
на договорной основе и ока
зывать ее так, чтобы руко
водители п^юмышленных и 
строительных организаций, 
в цело.м трудовые коллекти
вы гордились тем, что они 
вносят свой вклад в разви
тие села. Такая атмосфера 
должна быть создана в каж
дой республиккнекой, крае- 
в(ой и областной партийных 
организациях.

В  заключение Е. К. Лига
чев сказал: Опыт коллекти
вов, работающих на подря
де, убеждает в том, что наш 
агропромышленный комп, 
леке располагает огромными 
возможностями, но приво
дим их в действие мы чрез
вычайно медленно. Еще раз 
приходишь к выводу, что 
главное наше богатство — 
люди, главный наш резехтв 
ускорения — активизация 
человеческого фактора, И 
мы обязательно добьемся 
желаемого (результата, если 
зарядим энергией перестрой, 
ки массы трудящихся, по
всеместно создадим обета, 
новку неукротимого стрем
ления превзойти намечен
ные Цмтаны.

Подводя итоги обсужде
ния, М. С . Горбачев оказал;

Товарищи, думаю, что в 
целом разговгор (на (содеща- 
НИИ получился. Я  имею в 
виду и доклад, и большую 
часть выступлений. Они со
держали много важных обо
бщений, у6едите.льных (фак
тов позитивного и негатиВ- 
нсир плана, но и то, и Другое 
— поучительно. Совещание 
еще раз показало, что в  АПК 
соз|р€Ли условия для се(рьез- 
ного продвижения вперед — 
роста проиэвойитеяьности 
труда и увеличения прешз- 
водства сельскохозяйствен
ной продукции.
, На ньшешнем этапе на 

первый план вышла задача 
решительного у^лучшения 
иопользования созданного 
на селе потенциала. Если 
бы кто-то и сейчас про
должал главные усилия со- 
срадоточршать на том, как 
больше урвать, как боль
ше выколотить средств, то 
он допустил бы грубей
шую ошибку. Мы все 
видим, как при росте во 
многих Областях, краях и 
республиках за последние 
10 — 15 лег фондов в
1,5 — 2 раза производство 

продукции растет низкими 
темпами. Поэтом1у задача 
задач — задействовать по
тенциал, созданный на се
ле. Кажется, что последние 
го№1 всех нас в  этом з^ д и - 
■ли. Сейчас нам нужен ме
ханизм хозяйствования, 
чтобы то, что имеется в рас
поряжении колхозов и сов
хозов, и то, что поступит 
еще в этой пятилетке^ дава
ло отдачу, не лежало мерт- 
вым капит.аяом. И такой 
механизм в АПК сейчас 
оклНдывается. Может так 
статься, что АПК будет при
мером для других отраслей 
экономики в том, что каса
ется внедрения (сювых под
ходов в работе.

Путь к  высокой произво
дительности труда, 1юсту 
производства лежит через 
переход на инт^шивные 
рельсы, на 'новые техноло
гии и активизацию челове
ческого фактора. Этот путь 
лежит через совершенство
вание оистемы управления 
и 1механи31ма хозяйствова
ния, через преобразование 
соадиальных условий на се
ле. Вот, собственно, в чем 
суть этого механшма. И се
годня это не просто рассуж
дения. А это то, что мы уже 
опрюбовали во многих рес
публиках, не говоря уже о 
кО|Лхозах и совхозах. Сло
вом, мы созрели для того, 
■'пч^ы потенциал АПК за
действовать на практике и 
■получить хсрошую отдачу.

Если все это ясно, то то
гда на первое место выдви
гается вопрос работы на
ших кадров в АПК, и преж
де всего директоркзв совхо
зов, председателей колхо
зов, специалистов, а также 
партийных и советских ра
ботников. Очень важно это 
дело умно построить. Я бы 
очень поддержал мысль, 
высказанную в нескольких 
словах на этом совещании 
товарищем Вагиным Миха
илом 1ригорьевичем. Он ска
зал: «Давайте друг другу не 
будем мешать». Только на 
первый взгляд это кажется 
юмористическим выражени
ем. А на самом деле здесь 
заложен глубокий смысл: 
каждый должен хорошо де
лать свое дело, и тогда бу
дут успешно |)ешвны поста
вленные задачи.

Дей1ствительно1, председа
тель колхоза вовсе не обя
зан делать работу заведую
щего фермой, руководителя 
цеха или бригадира. Но то.

Что вытекает из договора 
правления колхоза с под
рядным коллективом, он 
соязан выполнить в срок и 
сполна.
У «ас и с районными АПК 

■пока не все ладно. Многие из 
них не поняли своей роли, 
хотят командовать предсе
дателями и директорами. 
Не годится это, товарищи. 
Не надо думать, что пред
седатель и 40—50 специа
листов в колхозе хуже и 
меньше работников РАПО 
знают, чем им надо зани
маться и как вести дело. 
Это опять не что иное, как 
администрирование, попыт
ка приспособить новую фор
му, чтобы протащить ста
рые, бюрократические ме
тоды работы. И еще. Совет 
РАПО, состоящий из ди
ректоров совхозов, предсе
дателей колхсаов, руководи
телей других организаций 
— главный орган объедине
ния. Председатель РАПО, 
его аппарат — исполнители 
воли совета.

Для РАПО главное, чтобы 
каждый колхоз и совхоз 
мот раскрыть свой |ПОтен- 
циал и чтобы все, что он 
произвел, попало на стол 
потребителю. От него здесь 
очень многое зависит. Сей
час надо помочь хозяйст
вам освоить новые методы, 
помочь советом, привлечь 
экономистов, ученых, но, 
повторяю, не брать на себя 
функции руководителей хо
зяйств.

И уж совсем не годится, 
когда райком партии в но
вой обстановке действует, 
как и раньше. Ничего не по
няли те секретари райкома 
и бюро сельских райкомов, 
если они и сейчас никак не 
могут расстаться с админи
стрированием и другими 
осужденными партией фор
мами' и методами райпы. 
Задача райкома — позабо
титься о том, чтобы поли
тика, которую мы вырабо
тали в АПК, проводилась 
последовательно и не ис
кривлялась. Его задачи в 
том, чтобы правильно рас
ставить кадры и поддер
жать их средствами орга
низаторской и политичес
кой работы.

В  свою очередь и Советы 
народных деп^атов долж
ны своевременно решать во
просы, относящиеся и к 
сфере быта, и к сфере тор
говли, коммунального” хо
зяйства, вопросы жилищно
го, 1>ультурного, дорожного 
строительства и прочее, и 
прочее. А все это очень ва
жно, будет работать на за
крепление кадров, на ста
билизацию трудовых кол
лективов.

В  общем, надо каждому 
решать свои дела по совес
ти и действительно не ме
шать друг другу. Общее де
ло получит от этого боль
шой выигрыш.

Давайте же, товарищи, 
перестраиваться смело, ак
тивно, по-деловому. Наш 
АПК созрел для крупного 
продвижения. Это будет 
самый правильный вывод, 
котадый всем следует сде
лать из сегодняшнего обсу
ждения. Если мы с вами 
расстанемся с таким пони
манием ситуации и вопло
тим сделанный вьшод в 
практические дела, будем 
ответственно решать каж
дый то, что ему поручено, 
тогда, товарищи, дело в аг- 
рапромышленном комплек
се наверняка пойдет. И пой
дет быстрее.

(ТАСС).

-Трезвость — норма жизни

3 3 П Ь Я Н А Я ^  Д Е Р Е В Н Я
Новый год в Цыганове ,отмечали с 

шумной хмельной веселостью. Лихой 
удалью гуляла на селе свадьба. Так гу
ляли, что стены домишка ходуном хо
дили. Столяру Виктору Пронину, до 
этого не раз лечившемуся в  ЛТП, ста
ло даже страшно от такого веселья. За
крылся в  бане и просидел всю ночь в 
белой торячке, пока его милиция не 
вынула оттуда да яе увезла на сорок 
пять дней в районную больницу.

Болела голова с похмелья потом, на
верное, у большинства жителей села.

Особенно сложцо пришлось животно- 
водам. Кто-то может и отоспаться, а мм 
утром на дойку. Куда денешься, при
шлось идти с нетрезвой головой.

Так обменяет случившееся в  первый 
день года Екатерина Тимофеевна Х ы - 
ляк. Говорит, а сама платок на глаза 
пониже надвигает. Стыдно. Да В вам 
неловко говорить с ней о таком щпсот- 
ЛИВОМ деле. Как-никак, передовая до
ярка. Надоила за  прошлый год по 
3.200 килограммов молока от коровы.

Ей в клуб «3.200» вступать, а тут такое 
случилось.

Чем объяснить происше- 
стше7 Да, работа у (них 
трудная — в самом старом 
корзвнике. Да, выходные не
часто вьшадают. Но (ведь 
тут (как раз только выход
ной и отгуляла,..

— Не люблю я  эти празд
ники, — признается Екате
рина Тимофеевна. —  Не ста- 
'нешь ведь сидеть целый 
день дома одна, «ак бабай, 
на люди хочется. А  там ни 
веселья, ни разговора без 
хмельного не получается. В  
прошлый раз летом отмеча
ли день рождения подруги. 
Тоже выпивши пришла, 
стыда не бберещься. .'Уйду я, 
наверное, с фермы.

Нельзя было без сочувст
вия слушать эту женщину, 
действительно заслуженную, 
умеющую работать, но яе 
отдыхать. 'Да ведь не тольжо 
с ней случаются в  Цыганове 
такие вот несчастья. Село 
имеет прочную и давнюю

славу в районе — это, как 
говорят здесь, 1«пьяное» село. 
И даже сейчас, через 1Д го
да после Укада о борьбе с 
пьянством и ал'коголизмом, 
эта слава не тускнеет. Но 
сла(ва эта, хотя и звонкая, 
но, как бы это выразиться, 
неофициальная...

Чаще говорят о том, что 
колхоз «Сибиряк». — один - 
из лидеров в  Зырянском 
районе. Стало уже привыч
ным, что Семеновская и 
Цыганоаская фермы имеют 
почти всегда самые большие 
надои, что механизаторы 
здесь умеют вовремя (посе
ять, вырастить и собрать 
хорошие урожаи. Но неза
метно, «ак бы иоподволь, 
выросла в этом хозяйстве и 
'другая статистика, тревож
ная, даже упрожающая. Са
мый большой в районе рост 
преступности, в  том числе 
самагояо-, и братсварения, 
пьянства, пападания в  вы-

трезвитель.
Немногим больше 500 че

ловек трудится в колхозе, 
а прогулов по причине 
пьянки совершено 107, поте
ряно 240 рабсяих дней. На- 
ве(рное, ни одного праздника 
не обошлась здесь без чрез- 
вьб1айных происшествий. 
Большая часть из них при
ходится на Цыганово. Вот и 
а  нового|дние! дня не <}башлось 
без этого. Загуляло село, по
шел слух по району — ско
тина на ферме некормле
ная, недоеная.

— Ну это не сс®сем так, 
— не соглашается зоотехник 
отделения Л. А. Кимстач, — 
до того, чтобы К01Р0ВЫ недо
еными оставались, не дохо
дило, но семь CKiOThhkqb со
вершили прогулы из-за 
пьянки. По этой причине по
теряно более 200 килограм
мов молока. На несколько 
дней надои упали. А ведь мы 
получали в день от коровы

по 6,9 килограмма молска — 
больше всех в  районе.

Кто Же.они, прогулявшие? 
Один ив них— сьш Екатери
ны Тимофеенны—iB. И. Х ы - 
■пяк. С ним двое братьев 
Илюшниковых, Сергей Дут- 
кр, Иван MiHpoHOB. Все они 
через десять дней после 
праздника гфедстали п^гед 
адм.книстративной комисси
ей сельсовета, были наказа
ны и материально—за убыт- 
'ки, нанесенные совхозу. Та- 
кому же наказа(нию подвер- 
шось и несколько доярок, по 
вине которых погибли ново
рожденные телята.

Еще год назад цренульщи- 
ки едва ли получили бы та
кие строгие взыскания. Ско
рее всего, им и 'Прогулы не 
поставили бы. Но за  то вре
мя произошли кое-какие 
перемены. См€1нили унаст- 
ковото инспектора милиции. 
(Мрлодой, инигщативный 
Се|ргей Зайцев взялся за  де
ло энергично, с  желанием. 
В  Цыганове- его увадкают. 
Прежде всего за  решитель- 
ность. 'Взял, например, и 
направил в  один день на 
лечение тр>ех самых 3|Ло(ст- 
ных пьянчужек, не дает по
коя браговарам и самогон- 
гцикам. После посещения 
одного «весе.пого» дома нам 
(прямо О быкят ш , что, если и 
заводят брагу, через день и 
вьшивают от греха подаль
ше. Однако все же заводят, 
никак не могут обойтись без 
пьяного зелья.

Ч^удно было Сергею найти 
общий язык с  прежним уп

равляющим К. Герасимо
вым. Тот предпочитал скры
вать имена пьяниц >и про
гульщиков. Сменили управ
ляющего, ожидая, что новый 
— А. Костригин — займет- 
ся-таки искоренением пьян
ства. Да только и этот уже 
имеет взыскание от предсе
дателя колхоза Ф. И, Виз- 
нера за то, что не наказал 
административно и не сооб
щил милиции о механизато
ре М. Шелесте, который по 
пьянке сжег мотрр. Выясни
лось это позже, когда в дру
гой (пьянке механизатор по
дрался и получил ножевое 
ранение.

— Деньги с него за  мотор 
высчитали, остальное— дело 
милиции, — оправдывал1ся 
управляющий.

^ о р е е  всего, тагсими же 
соо|бражеииям1и он руковод
ствовался, (посылая перед 
Новым годом автобусы в  Ке
меровскую область* Задум
ка была хорошая: сделать
разнообразнее подарки для 
ребятишек, для животяюво- 
дов. Пода!рки действитель
но вышли неплохие. .Нб в 
этих автобусах был привезен 
и существенный «давесок» к 
ним. Вот и гуляло потом вое 
село так, что только трехде 
стоял. Значит, и будущие 
прогулы были гтривезены на 
колхозных автобусах, и. бе
лая горячка для В. П'ранина 
тоже.

— Беда с этим Цыгано
вой, — [радводит р(уками 
(Председатель (колхоза «Си
биряк» Ф. И, Визнер. — В

С ^еновке подобного почти 
не бьшает, здесь нам уда
лось создать общественное 
мнение. .Лкуди сами стали 
выявлять браговаров и са
могонщиков, стр е^ тся  к 
трезвому образу ж!шни. А 
вот что касается Цьпанова...

■Кажется, почти все мето
ды борьбы с пьянством пе
репробовали здесь. В  про
шлом году был построен 
прекрасный 'Дом- культуры, 
заложен Дом животновода. 
31 декабря для животново
дов устроили торже|ственное 
чаепитие, поздравляли пере
довиков, концерт был пока
зан. Но пришли на этот 
праздник далеко не все. Без 
допинга веселиться еще не 
научились.

Среди тех, «то обязан бо
роться за  дисципгпшу груда 
на ферме, особняком стоит 
имя ветврача В . Долгова. 
Правда, за  последаие меся
цы ему не было поставлено 
прогулов в  ведомости, но не
сколько раньше ветврача 
наказьшзли за (пьянку в ра
бочее В(ремя не р а з ., 
Сейчас он не отваживается 
днем ходить по деревне в  
нетрезвом виде. Но зимние 
ночи длинные... Есть у 
В . Долгова возможность тре
бовать опиртное за  лечение 
личного (скота. А потом он 
■приходит на ферму и состав
ляет акты о (причинах паде
жа телят. Как пут не воз
никнуть обидам и конфлик
там?

— Ну так что же, — от
вечали нам на это, — какой-

никакой, а врач. ■ Пусть и 
пьет человек, но ведь боль
ше работает, чем не работа
ет.

Вот мы и добрались до 
корня. Того самого, не уда
лив который, невозможно 
получить результат от самых 
строгих администрати|В|ных 
мероприятий. В  тех селах 
Зырянского района, где су
мели сразу и решительно 
после постановления о 
борьбе с пьянством создать 
атмосферу всеобщей непри- 
миримос(ги к  этому злу, его 
уже удалось поте(снить. На
пример, в Дубровке колхоза 
имени Фрунзе.

— Нам теперь (пьяного 
увидеть в диковинку, — 
раСокаЗыв(а)ет у|пра!в!ляющий 
А. Целик. — Недавно, прав
да, пришлось расстаться с 
одной дояркой. Позволяла 
себе иногда выйти на работу 
нетрезвой. И жалко было, 
работала неплохо, а  расста
лись.

Мы не призываем в  Цы
ганове или в  любой другой 
деревне, которые' по-преж
нему называют «пьяными», 
сразу расставаться со йсе1ми, 
«то склонен к  вьщивке. Но 
создать атмосферу неприми
римости вокруг пьющих,
сделать трезвость нор(мой
жизни, чтобы пьяницам ста
ло стыдно, — без этого по
рядка не наведешь.

О. МАРКОВ.
инспектор УВД облис

полкома.
3. КУНИЩША. 

наш корр.
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Интервью со студенткой Александрой Касьяненко
Александра Касьяненко — сту

дентка пятого курса химико-тех
нологического факультета ТЛИ, 
член комитета комсомола инсти
тута. Саша — серьезная и рассу
дительная, принципиальная К, как 
сейчас говорят, — с активной 
жизненной позицией. Комсомоль
ский вожак '— это про нее: умеет 
найти контакт, убедить в  споре. 
Ко всему она еще обаятельная, 
общительная девушка. Товарищи 
по 5026-й группе прислушиваются 
к ее мнению (заметим, это одна 
из лучших групп ТЛИ), Все пять 
лет Саша училась практически на 
«отлично», четверка — редкий 
гость в  зачетке.

Вот и последняя сессия позади; 
прозвенел прощальный звонок. 
Скоро молодому инженеру при
дется окунуться в заводскую 
жизнь, где сейчас решаются ост
рые вопросы повышения качества 
продукции, столкнуться с госпри- 
емкой. Готова ли Александра к 
этому? Что, по ее мнению, нужно 
перестраивать в учебном процессе, 
работе кафедры, чтобы из стен 
вуза выходили высококвалифици
рованные специалисты, чтобы про
цесс их адаптации на заводе шел 
быстрее?

— Перестройка, по-1Моему, дол
жна касаться прежде всего учеб
но-методической работы кафедры. 
Необходимо ориентировать лекци- 
оиные, практические, лаборатор
ные занятия старшекурсников на 
изучение конкретных производств, 
то есть 1максима'Льно увеличить 

'^количество длительных производ
ственных практик. Причем их те
ма должна обязательно согласо
вываться с изученным за опреде

ленный срок yieo-HbiM материалом. 
Не ограничиваться только знаком
ствам с технологической схемой 
прривводства и основного оборудо
вания. Необходимо на практике 
«пощупать», к  примеру, вьшодку 
печи, расчет и настрой отжига и 
т. д. Лабораторные же работы 
можно сократить, оонсаную их 
часть вести в заводских лаборато
риях. При таком подходе к  делу 
студенты ю.могут проектировать 
свои курсовые проекты не тедре- 
тичеоки, а практически, да и про
цесс вживания молодого опециа- 
листа в дело будет происходить 
бьюгрее и менее болезненно. Это 
пойдет на пользу молодому инже
неру, и у же в первые годы работы 
на заводе он будет заниматься не 
знакомством с производством, а 
его усовершенствованием.

Инженер, прежде всего, должен 
уметь мыслить, а не просто вы 
полнять свои производственные 
задания, поэтому мыслить нзпжно 
научить студента: убрать ненуж
ную работу по переписыванию 
цитат и з учебника для курсовых, 
roteTb он лучше это время над 
своими пробирками «поворожит» 
как алхимик, и пусть создаст «ве
лосипед», но сам.

На мой взгляд, надо дать сту
дентам широкий простор в Дейст
виях с аппаратурой, закрепленной 
за кафедрой, НИИ, обеспечить 
современньш оборудованием, до
биться, чтобы никто из них не 
смотрел на научную работу фор
мально.

Всегда «под рукой» студента дол
жна быть и вычислительная тех
ника. Пока они пользуются ею 
только механически, для вьпюл-

нения простых математических 
операций. Часто занимаются 
сравнительно нетрудоемкой, но 
съедающей много времени расчет
ной ра^ботой (наоример, расчет со
ставов шихт и так далее). Хотя 
ЭВМ может это сделать в  течение 
нескольких секунд. Хорошо бы 
нашему факультету иметь свой 
дисплейный класс, повсеместно 
ввести деловые игры.

ВО В. Например, зачем мы сбегаем 
по нескольку раз все этажи обще
житий, чтобы собрать студентов 
на лекцию, если все знают, что 
этот лектор скучен, говорит про
писные истины. Кстати, о лекто
рах. Иным студентам еще трудно 
до конца осознать свою роль в 
процессе перестройки, неплохо 
бы, чтоб ее лекторы разъясняли 
независимо от преподаваемого 
предмета, И лучше в живой бесе
де или дискуссии.

Родительское
письмо

В О Л О К И ТА

А. Касьяненко долгое время бы
ла секретарем комсомольского бю
ро специальности факультета, за
тем ее выбрали членом комитета 
ВЛКСМ института, так что опыт у 
нее большой и есть интересные 
мысли о том, как работать завтра, 
чтобы дела комсомольской орга
низации стали весомее. В  чем, по 
мнению Александры, суть пере
стройки вузовского комсомола?

— Трудно совместить хорошую 
учебу и общественную работу в 
комсомоле. Если бы избавиться от 
бумажного балласта, ненужных 
инструкций и положений! От это
го общее дело только выиграет. 
Иные активисты уже нрикинепи к 
такому стилю работы, им трудно 
оторваться от бумажек, посмот
реть в глаза комсомольцам, по
бывать в комнатах общежитий, 
разобраться на месте в  острых си
туациях, не вызывая «на ковер» 
в комитет ВЛКСМ.

Важно не просто дать каждому 
комсомольцу общественную на
грузку, а найти поручение, соот
ветствующее его окладу характе
ра, склонностям, возможностям, 
тогда студент не потеряет вкуса к 
общественной работе, а, придя в 
трудовой коллектив, быстро суме
ет найти нужный тон взаимоотно- 
Ш6ШИЙ с людьми.

Много сейчас говорится о сту
денческом самоуправлении. Каза
лось бы, чего лзгчше: студентам 
полное доверие — оправдывайте 
его делами.

Обращается к вам мама 
студентки Ирины , Корсако
вой. Моя дочь возглавляла 
отряд «Альтаир» T omickoto 
педагогического института, 
который в июле-ав'густе 
1986 года работал в пос. Пи
онерном. Но трест «Север- 
строй» Томского территори
ального управления строи
тельства до сих пер не вы 
платил студентам зарабо
танные деньги. В течение 
этих месяцев Ирина обива
ет пороги бухгалтерии и

Нужно убрать кипу отчетов и 
Объяснительных записок, отме
нить вьтолнение стольких неин
тересных, басполезных, но счита
ющихся «нужными» поручений, 
которые общественникам, да и 
другим студентам, ничего не при
носят, «роме расшатывания нер-

— Многое ли Мы можем осуще
ствить в самоуправлении, если до 
сих пор над нами — мелочная 
опека и контроль! Поэтому в об
щежитии сталкиваются два лаге
ря—администрации и студентов. 
Один лагерь—студенты — кипит, 
ничего не боится, многое хочет, а 
другой занимается тушением это
го «пожара». Потому что — «как 
бы чего не вышло». Недоверие к  
студенту, когда на словах он — 
хозяин общежития, а на деле — 
гость на пять лег, к  тому ж е  не 
в!оегда желанный, - г  вот что щло- 
хо. От студентов тоже многое за
висит. Они могут и обязаны наве
сти порядок в своем доме сами. 
Они должны — и опоообны это 
сделать — отвечать не только за 
быт, но и за 1мсральный климат в 
общежи’пии, а это, кстати, лучшая 
профилактика всякого рода пра
вонарушений, проявлений Пьян
ства и наркомании.

Н. КУЦАН.

всегда уходит со слезами.
То ей предлагают перепи

сать наряды, уменьшить 
объем выполненных работ, 
то ссылаются на отсутствие 
договора. Одним 'словом, 
руководство «Северстроя», 
бухгалтерия проявляют пол
нейшее бездушие и черст- 
вссть. Сами ежемесячно по
лучают зарплату, а может, 
и премии, а студентов во
дят за нос. Я, как мать, 
в|сегда стремилась воспиты 
вать в дочери честность, 
Олрфедливость, доброн^ела- 
тельное отношение к лю
дям, прививала лк^овь к 
•РРУДУ (с 14 лет Ирина тру
дится каждое лето).

Не могу спокойно видеть 
ее переживания, ведь она в 
ответе за свой отряд; девча
та надеются, верят в свое
го командира, а у нее нет 
опыта борьбы с бюрократа
ми и волокитой.

В. КОРСАКОВА.
г. Томск.

ОТ РЕДАКЦИИ. Еще не было 
такого третьего трудового се
местра, как минувший, чтобы 
после него появилось в ре
дакции столько жалоб на во

К А К  С Д А Ш Ь  
ПЕРВЫЙ ЭКЗАНЕН • ••

Репортаж о сдаче первокурсниками кон

структорско-технологического факультета 

ТИАСУРа экзамена по истории КПСС

...Время подготовки про
летело незаметно. Первым 
отвечает Сергей Ожегов. 
Вопросы билета ему доста
лись нелегкие, все требуют 
знаний работ К. Маркса, 
В. И. Ленина. jFo Сергей 
уверенно рассказал об ос
новных положениях «Мани
феста Коммунистической 
партии», на примерах дока
зал, что руководящей силой 
в осуществлении плана ин
дустриализации страны яв
лялась Коммунистическая 
партия. Строгая, но добро
желательная, Нелли Андре
евна Балковая, принима- 
(ющая экзамен, удовлетво-i 
рена ответом.

История КПСС требует не 
только знания дат, событий. 
Прежде всего она обращает 
внимание на закономерности 
развития общественного 
процесса, требует понять 
особенности того или иного 
периода жизни страны. Ко
нечно, многое из истории 
партии уже дается в шко
льной программе, в инсти
туте же изучение тем более 
углубленное, чтобы подгото
вить молодых людей к вос
приятию более специфич
ных пред.метов — истмату, 
диамату, политэкономии, на
учному коммунизму. Отсю
да необходимость система
тических занятий на лекци
ях, семинарах.

Студент И. Бедарев не от
личался особым старанием 
в семестре. Видимо, «шту
рмовал» перед сессией, но 
все же полно на вопросы 
билета ответить не смог. 
Чувствуется, что знания не
глубоки. Работу Ленина «Что 
делать?» явно читал, но не 
смог доказать несостоятель
ность  ̂ оппортунистических 
теорий. В зачетке появля
ется оценка «удовлетвори
тельно». -

— Игорь, — говорит сту
денту Н. А. Балковая, — 
дойми, что приб-лизитель- 

'^ые знания всегда можно 
отличить от твердых. Не

ужели приятно получать 
«серую» троечку?!

Чувствую, что Нелли Ан
дреевна огорчена и следуhj- 
щим ответом — комсорга О. 
Ситникова. Серьезный па
рень, работал и на лекци
ях, и на семинарах, а чет
кого ответа на экзамене не 
получилось. В  итоге тоже 
«тройка». Но это все же 
«тройка» иная. Она скорее 
из-за неумения молодого 
человека продумать ответ, 
логически обосновать фа
кты. Да, в вузе и этому на
до учиться. Так что диалог 
с Олегом у преподавателя 
будет продолжен в следую
щую сессию. У него есть 
стремление разобраться во 
всем.

Вряд ли нужно доказы
вать, что будущие инжене
ры-руководители производ
ственных коллективов— д̂ол
жны иметь навыки ведения 
политических бесед, уметь 
отвечать на острые вопро
сы. Основы этого заклады
ваются именно с первого 
курса. Судя по уверенным, 
аналитичным ответам Але
ксандра Авдохина и Игоря 
Скробота, оба сделали хо
рошие шаги на пути к ин
женерному званию. Игорь, 
отвечая, даже сумел во
влечь в разговор и тех, кто 
только готовился к экзаме
ну.

Прекрасная память, логи
ка — помощники А. Шкабу- 
ры. Но Алексея, пожалуй, 
подводит излишняя торо
пливость. И поэтому он не 
получает отличной оценки... 
Полно, сбетоятежьно отве
чает на вопросы экзамена
тора Андрей Кожевников.

...Заполнена последняя 
строчка в экзаменационном 
листе. Пятерки, четверки, 
тройки.-.. 1’оворят, что, как 
сдает студент первый экза
мен, так и будет дальше 
учиться. Хорошо, если те, 
кто сегодня не смог отличи
ться, сумеют опровергнуть 
эту примету.

М. КОВАЛЕНКО.

Т О М С К
С ТУД ЕН Ч ЕС К И Й

В ыпуск восьмой

локиту с оплатой труда сту
дентов. Что происходит, почв' 
му молодые люди, добро
вольно взявшие на себя часть 
важнейшей работы предприя
тий, строек, вынуждены «вы
бивать» деньги за свой труд? 
Мы уже публиковали подоб
ные письма, касающиеся обл- 
агропрома, теперь речь о 
подразделении ТТУС. Ждем 
ответа из территориального 
управления строительства, ибо 
корреспонденту редакции в 
тресте «Северстрой» ничего 
вразумительного сказать не 
могли, сослались на волокиту 
субподрядчика — управления 
отделочных работ Н> 5 треста 
«Томекпромстрой». Кто кон 
иретно виноват в задержке 
оплаты?

А что касается того, как 
трудились девчата, то про
раб хозрасчетного участка в 
Пионерном Ф. С. Сасыкулов, 
который знает их работу уже 
второй год, дал отделочницам 
из пединститута хорошую 
иценку.

Персональное дело Опыт, прошедший проверку

€€Скорее... как 
издевательство»

Семь сгудентсв кснструк- 
тоххако - технологического 
факультета ТИАСУРа — 
1'рачев, Щукин, Корольчук, 
Аблязизов, Аралбаев, При- 
бценый, Касьянов — ис
ключены из комсомола и 
из института за употребле
ние наркстиков. Грачев, 
как распространитель опас- 

Hioro зелья, привлея-ея к от- 
вогственности. Хотя подоб
ный случай первый в инсти
туте, комитет комсомола 
проявил оринципиальность. 
Этого не окажешь о комсор
гах групп, где учились нарко
маны. Они формально орга
низовали обсуждение тяж е
лых прсступков, подали в 
комитет ВЛКСМ характе
ристики, в которых о безох- 
ветственньк и морально не
стойких ребятах написаны 
такие слова, что их можно 
скорее воспринять как из
девательство: «полити|чески
хфамотен», «отношение к 
делу серьезное», «политику 
партии и правительства 
понимает и претворяет в 
жизнь».

KciMcopr Александр Ма- 
наков пришел на заседание 
комитета «брать на поруки» 
Аблязи'зова и никак не мог 
понять, почему его «благое» 
намерение квалифицирова
ли как политическую безот
ветственность и объявили 
выговор. Остальные ком
сорги, отделавшись липо
вой характеристикой, не 
пришли на заседание коми
тета.

М. ВЕРШИНА.

В ОБЩЕЖИТИИ меди- 
ко-биологинеркого фа
культета ТМИ роди

лась новая, очень интерес
ная форма студенческого са
моуправления. Студенты на- 
зы|вают ее хозрасчетом. Это, 
конечно, неточно, но суть 
деда подмечена верно.

Сейчас уже трудно точно 
вспомнить, кто нюрвым пре
дложил идею. 'Вроде бы на 
МВФ ее «подбросил» Саша 
Елисеев, бывший секретарь 
комитета комсомола Но 
окенчательно оформлялась

И все-таки, оглядываясь 
назад, надо сказать, что не 
самым сложным было убе
дить в  преимуществе хоз
расчета студентов. Гораздо 
больших трудов стоило до
казать это тем, от кого зави
село: поддержать или за
претить новое дело. Ведь це
лый год, буквально до пос
леднего времени, хо^асчет 
в общежитии был и в то же 
время его вроде бы и не бы- 
.чо. Студенты по графику 
мыли пол и дежурили на 
вахте, вьшолняли другие

Самоуправление
в студенческом доме,

или о том, что старые инструкции несло* 

мили инициативу молодежи

-Специалист для агропрома
Сессия для В . Жуйкова, 

студента строительного фа
культета ХИСИ,—последняя. 
Сдает ее Владислав отлич
но. Всобще в его зачепф за 
эти пять лет — только хо
рошие и отличные оценки. 
С начала учебы преподава
тели отмечали нцключи- 
тельную серьезность, с ко
торой этот студент относит
ся к  своей будущей про
фессии. Нынче, например, 
он стал победителем а  
олимпиаде «Лучший по 
специальности». Так ж е от- 
ветственво работает Жуй
ков как общественник. Он— 
нештатный корреспондент 
многотиражной газеты, был 
старостой, секретарем ком
сомольского курсового бю
ро, командиром «тройофя- 
Да.

Е. ГЛОТОВА.
4 Ф Ф

НА СНИМКЕ; В . Жуйков 
сдает один из последних 
экзаменов доценту В . С. 
Миронову.

Фото В. Зименко,

мысль все-таки иепооредст- 
венно на факультете.

Отчетно-выборисШ комсо
мольская конференция ме- 
дико-биологичеокого 
кульгета большинством го
лосов вынесла решение о 
переводе общежития « а  хоз- 
ра|счет. Было разработано и 
угвер'ждено комитетом
ВЛКСМ института положе
ние о совете общежития, за
ключен договор между рек
торатом и советом, где оп
ределялись взаимные обя
занности. Согласно этому до
кументу, подписанному рек
тором ТМИ члеком-коррес- 
пондентом АМН СССР М. А. 
Медведевым и председате- 
л€|м совета общежития сту
денткой Ш курса мейико- 
биологического фад^льтета 
Надеждой Елисеевой, сов'ет 
возложил на себя обязанно
сти по учету и сохранности 
иимущества,. форми!рс|ве|нию 
ремонтных бригад, выполне
нию обслуживающих работ, 
дежурствам на вахте, засе
лению в  10бщеж!итие (всем 
этим раньше ведала хоз
часть) и, разумеется, всю 
работу по организации досу
га студентов. Ректорат, в 
свою очередь, обязался не
сти крупные эксплуатацион
ные расходы по содержанию 
общежития, предоставлять 
материалы и инструменты 
для ремонтных работ.

Прошел год, и бывшие 
ярые противники хозрасчета 
— не менее ярые его сто
ронники. А тогда... Навер
ное, не справиться бы сове
ту, если бы не бе^слорная 
с самых первых дней по
мощь и поддержка комсо- 
молцекого бюро факультета 
во главе с  секретарем Алей 
Паникаровских.

работы, но деньги, как пред- 
пола|галось первоначально, 
не поступали сразу в фонд 
совета. Ведь, как самодея
тельная студенчеокая орга
низация, совет общежития 
просто не имел права эани- 
мать|оя хозяйственной дея
тельностью. Выход, конеч
но, нашли; на ставки двор
нике», техничек, вахтеров и 
т. д. были оформлены не. 
сколько студентов.

Конечно, не все официаль
ные лица были против. На
шлись и те, кто видел пер- 
олективнесть, нужность но
вого дела и старался ему 
помочь. С большим интере
сом и пониманием отнесся к 
нешой форме самоу)правле- 
ния заведующий горфинот- 
делом А. А. Рапп, разре
шивший эксперимент. По
мощь в изготовлении пе
чати оказал 1секретарь 
парткома УВД облисполко
ма Ю. А. Мацкевич. Но 
все-таки окончательное ре
шение вопроса повисло в 
воздухе. Устаревшие инст
рукции грозили погубить 
инициативу. Трудно оказать, 
чем бы закончилась эта ис
тория, если бы не вышед
шее недавно Положение о 
любительском объединении, 
клубе по интересам. Только 
оно дало возможность подве
сти правовую однову под 
деятельность совета. Прав
да, назьшаться он теперь 
^ д е т  несколько неуклюже— 
«Любитель1ское объединение 
«Совет общежития медико- 
биологинеского факультета», 
но, в конце концов, не в на
звании же дело. Главное — 
теперь можно «легедизо- 
ваться», отказаться от под
ставных лиц. Наконец мож
но вздохнуть облегченно: не

погибнет студенческая ини
циатива.

А препятствий на ее пу,ти 
и сейчас достаточно. Взять 
хотя бы отношения с адми
нистрацией. Ведь она свои 
обязательства, записанные в, 
договоре, так полностью и 
не выполнила. Многое, что 
общежитию должна была 
предоставить хозчасть, совет 
купил за  свои деньги. Пол
года просили у АХЧ транс
порт отвезти в  ремонт, 
стиральные машины, так и 
не допросились—купили но
вые, 4 штуки. Устали гово
рить об инструментах для 
рем'бригады — пр1иобрели 
сами.

Самой большой ошибкой 
было бы сведение хозрасче
та 'К денежным делам. Хоз
расчет прежде всего направ
лен на искоренение пассив
ной, иркдивенческой пози
ции, когда кто-то доджен 
мыть за  взрослым челове
ком пол, кто-то должен его 
неселить и следить, чтобы он 
чего-нибудь не натворил.

■ Хозрасчет развивает дух 
.коллективизма, самостоя
тельности, это не|^рмаль- 
ная работа—ответственность 
каждого за  все.

С введением полного са
моуправления, как это сде
лано на МВФ, сам собой от
падает ;воп.рос о кураторст
ве. Ведь до чего кое-где до- 
думались: за каждой об- 
щежит'ской 'Комнатой пре
подавателя закрепили! Кто 
отэечаег за порядок в обще
житии? Преподаватели! За 
саисостолние, культмассо. 
вую работу, спортивные со
ревнования? Они же.

Хозрасчет это потреби
тельство отверг. За все отве
чает совет! С него опрос, eaiy 
и почет. П)репода1едтели — 
не надзиратели, а наставни
ки, старшие товарищи. 
Именно таким стал для со
вета общежития МВФ член 
парткома института доцент 
кафедры научного комму
низма Юрий Карлович Шо- 
мас.

...С 1 марта собираются 
перейти на хозрасчет сосе- 
,̂ 1 медиков-биологов — обще
житие лечебного факульте
та, Приходят перенимать 
опыт из других вузов...

Вот только в комитетах 
комсомола -т- ,и в  городском, 
и в областном—^̂ как-то стран- 
но равнодушны к работе со
вета, Партийные документы 
привьшают воячейки поддер
живать и развивать самоуп
равление в  общежитиях. Но, 
нидно, у ответствееньк ра
ботников горкома и обкома 
комсомола до инициативы 
сниру руки не доходят. 
Опыт работы совета обще
жития МВФ ими не изу
чался, и помощи никакой от 
них тоже не было. То ли 
ждут указаний сверху, то ли 
считают дело не стоящим 
их внимания...

М. БОБРОВА.

Посвящается 
юбилею ДОСААФ

23 января в  г. Томске состоялось торжественна coi^a- 
ние, посвященное юбилею ДОСААФ и открытию месяч
ника обарсино-ма1ссовой работы. С 'докладом о  60-летии 
оборонного общества высту1пил председатедь о6«!01Ма 
ДОСААФ 'В, В . Яскевич. С приветствиями выступили 
секретарь облсовпрофа Ю. Г. Попсе, секретарь с1бкома 
ВЛКСМ В. С. Чальж, областной военный комиссар В. Ф. 
Александров, за1мвститель начальника УВД И. И. Рупа- 
ков, председатель областного совета ветеранов В. М. Би
рюков, инспектор по начальной военной подготовке об
ластного управления профтехобразования В . Р. Жевняк.

На тсрж«ггвенном собрании вручены награды ЦК 
оборонного общества — Почетный знак ДОСААФ — В. М. 
Чувашову, настольные знаки ЦК ДОСААФ «За актив
ную работу»—первичным организациям производегаенно. 
го объединения «Контур» и ОПТУ-20. Многие активисты 
о|5оронного общества награждены почетными грамотами 
горкома КПСС, облсовпрофа, обкома ВЛКСМ, оШома 
ДОСААФ. Среди награжденных — О. Ю. Ромашова, 
А. Д. Шумков, С. А. Ррашяин, Н. Г. Пушкарева, Л. Г. В а
хрушева, Sk В. Шамис, М. С. Сенюткина и другие. 
СДЮСТШ подводного спорта за  заслуги в  подготовке 
спортсменсв высокой квалификации награждена Почет
ной грамотой облсовпрофа.

И. АЛЕКСЕЕВ.
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26 января — национальный праздник 
Республики Индии — День республики

Первые лучи восходящего солнца высвечивают 
в индийской столице величественный памятник — 
Красный форт. Он иеразрывно связан с прошльш т. 
настоящим индийского народа. Летом нынешнего 
года исполняется сорок лет, как над остроконеч
ными башнями и высокими стенами этой крепости 
был поднят трехцветный флаг независимой Ин
дии. Спустя три года страна стала республикой.

Прошедшие годы — ступени неуклонного посту- 
патедьного движения экономики и культуры Рес
публики Индии. Немалое значение в,этом движе
нии сыграло плодотворное и разностороннее со
ветско-индийское сотрудничество, зародаюшееся с 
первых лет сущеотвования независимости Индии!

..-В зале старинного особняка на тихой москов
ской улочке, где разместилось посольство Индии в ' 
СССР, — иоргреты въедающихся государственных 
деятелей Индии — Джавахарлала Неру и Индиры 
Ганди.

— Эти имена навечно впдеаны в  историю наших 
отношений, — говорит посол ИндИи в СССР Т. Н. 
Кауль. — Будучи премьер-мицист'рами Индии, 
Д. Неру и И. Ганди заложили ооновы дружбы и 
сотрудничества двух стран.

В  подтверждение слов посла напомним, что еще 
в 20-х годах, внимательно следя за первыми шага
ми Советского государства, Д. Неру прямо связь®ал 
успехи революционной России с судьбами Индии, 
ее надеждами на свободу и прогресс. Став главой 
правительства независимой Индии, он обратился к 
шгьгту СССР. При этом особое значение придава
лось вопросам индустриализации и планированию 
экономики. Заветы своего отца в практику индий
ско-советского сотрудничества настойчиво претво
ряла И. Ганди.

В  беседе Т. Н. Кауль подчеркнул преемствеаность 
политики дружбы с ССОР у руководителей Индии 
от Д. Неру до ньшешнего премьер-министра Рад- 
жива Ганди. Посол не в первый раз приехал в Мо
скву. Он изучил русский язык, глубоко знает отно
шения в политической, экономической и культур
ной областях.

— На международной арене, — говорит он, — 
наши страны единьг в стремлении предотвратить 
ядерную угрозу, упрочить мир и доверие между 
народами.

Вместе с послом можно вспомнить, что в  прош
лом году наши народы широко отметили 15-ю го
довщину Договора о мире, дружбе и сотрудничестве 
между СССР и Индией. Он не только подвел проч
ную базу под советско-индийские отношения, но и 
стал важным фактором сохранения мира, укреп
ления международной безопасности, ярким приме
ром мирного сооущество1эания государств с различ- 
ньш социеильным устройством.

Внушителен описок объек;гов советско-индийского 
сотрудничества. Он открывается металлурйгческим 
гигантом в Бхияаи, строительство которого нача
лось в 50-х годах. Рельсы, стальные койструкции, 
арматура с маркой этого завода пользуются неиз
менным опросом в Индии и идут на эксперт в  де
сятки стран. На Хардвардском заводе тяжелого 
энергомашиностроения, где вп ервы е в Индии был 
создан генератор мощностью 500 тысяч киловатт, 
уже планируется выпуск установок вдвое большей
IMOUJJHOCTH.

Важен и такой покедатель. На долю СССР при
ходится пятая часть всего внешнеторгового оборота 
Индии. В свою очередь Индия стала крупнейшим 
среди развиваюггщхся стран партнером СССР.

— Большой вклад в дальнейшее развитие индий
ско-советской дружбы и сотрудничества внес офи
циальный дружественный визит Генерального се
кретаря ЦК КП'СС М. С. Горбачева в Индию, — 
заявил Т. Н. Кауль. — Делийская декларация, 
подписанная в ходе вшита, встречи и переговоры 
в индийской столице послужат не только дальней
шему углублению отнопгений между двумя страна
ми, но и будут способствовать укреплению мира и 
безс!1гасности народов.

Посол Индии пожелал советскому народу успехов 
в НОВОМ' году по выполнению планов экономическо
го и культурного развития.

...Через несколько дней над Красным фортом в 
День республики будет поднят Государственный 
флаг Индия. Страна успешно строит новую жизнь, 
идет по пути мира и протресса.

В . КУЛИКОВ, 
корр, ТАСС.

Москва.

У с т а н о в л е н  м и р о в о й
рекорд на мускулолете

ОАН-ФРАНЦИСКО. Мировой рекорд устаравил 
американокий студент Глен Тремя. На специально 
окбиструированном 1са!мол€|ге, пр01ш!лле|р ikjotopoto 
приводится в  движекие 1са1мим пилотом, вращаю
щим велосИпейные педали, за  2 1ча(са Й  1минут он 
пролетел над пустыней Мохаве расстояние около 
60 километров. До сих пор пер1ввнство принадлежа
ло icooTeMecxBCHHHiKy Т|ремла Брайану Аллену, кото
рый в 1979 году перейек пролив Ла-Маяш на по
добном ж е воздушном аппарате.
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ЧИТАТЕЛЬ -  ГАЗЕТА 

ОБ ОТВЕТАХ НА АНКЕТУ 

«КРАСНОГО ЗНАМЕНИ»

Н а ч н е м  
с простого 

и очевидного
в своем пространном ответе на 

вопросы анкеты депутат Советского 
районного Совета Б. С, Кириллов
написал:

«Газетные публикации побудили 
нас на борьбу с пьянством, с тан 
называемым умеренным питием, на 
организацию и проведение безалко
гольных мероприятий. Они, хоть и 
медленно, но прививаются. Недавно 
наша комсомолия организовала без
алкогольный новогодний вечер в 
кафе «Сказка». Былк и новогодкяя 
елка с Дедом Морозом и Снегуроч
кой. были и шуточные импровиза
ции с ряжеными... Вечер удался. 
«Какие вы веселые!» — удивлялись 
работницы кафе. Мы тоже были до
вольны их работой. Хотя несколько 
моментов вызвали недоумение: элек- 
тропроигоываюшее устройство а ка
фе пришлось выкупать, как невесчз  ̂
на свадьбе: его оплата не была
включена в предварительный рас
чет, да и с предложенными напит
ками и чаем было «негусто». По
чему в наших кафе нет пианино?

Газета и в новом году должна 
продолжать тему воспитания куль
туры нашего досуга, убеждать мно
гих мужчин и женщин, что не оби
лием спиртного определяются теперь 
гостеприимство и щедрость. Надо 
помогать людям избавляться от чув
ства неловкости, которое сейчас ис
пытывают многие, принимая гостей 
без спиртного».

Вообще авторы ответов на на
шу а!Н1кету довольно много пишут 
в поддержку линии, занятой газе
той в борьбе с пьянством. Мате
риалы, посвященные этой теме, 
помнятся; и связанные с пробле
мой женского пьянства выступле
ния В. Брьшдияой, и публикации 
В. Моисеева и Н. Жульева, и чи
тательские письма. Читатели тре
буют больше писать о зонах тре
звости, поставить вопрос о прев
ращении в зону трезвости и об
ластного центра, и всей области.

Любое самое большое дело на
чинается с малого. Но зато пре
дельно конкретного. Уже очевид
но, что возврат к былому положе
нию. к примеру, с доступностью 
спиртного, для томичей исключен: 
он rrpoCTO-HainpocTO обидел бы ог
ромное большинство людей (хотя 
не будем скрывать, и ожидаю
щих такого возврата еще доста
точно). Но надо всего лишь bchOiM- 
нить возмущение томичей в но
ябре. когда на 3—4 дня водка по
явилась на прилавках магазинов, 
чтобы понять: обратного хода не 
будет. Газета продолжит свою 
антиалкогольную линию. К на
шим привычным рубрикам «Хро
ника наступления на пьянство». 
«Пьянству —, бой!», к рейдам по 
борьбе с пьянством прибавятся 
статьи - исследования трезвого 
образа жизни отдельных коллек
тивов, деятельность организаций 
общества трезвссти, примеров ре
шения Bicex элементарных жиз
ненных ситуаций без пьянства. 
«Трезвая!» газета, 1«трезвая^» те
левизионная передача, «трезвый» 
фильм или спектакль, конечно 
же, это необходимые условия 
трезвого (теперь уже без кавы
чек) нашего быта.

Продолжим мы и исследования 
«зон трезвости», понимая под 
этим не только Шегарский рай
он, но и учебную группу. Обще
житие, кооперативный дом, тру
довой коллектив.

Что касается более широкого 
лозунга «зон ’:^звости», думает
ся, что нам не надо здесь терять 
ощущение реальностей, подда
ваться былому подходу, когда вся 
работа кое-где сводилась к фор
мулированию красивой цели, а 
энергии на ее достижение уже не 
хватало. Чем шире разливается 
поток, тем мельче он становится. 
Так и в нашем движении к но
вому, трезвому, качеству жизни: 
выдвижение широкоохватных об
щих лозунгов может опередить 
реальный процесс настолько, что 
скомпрометирует сами эти ло
зунги. Мы коллективно начали с 
простого и очевидного: чтобы «зо
ной трезвости» по убеждению 
становился отдельный человек, 
отдельный коллектив, чтобы трез
вость наполнила час нашего до
суга, как пишет об этом Б. С. 
Кириллов. Продолжая сравнение, 
можно сказать, что широкая ре
ка трезврсти будет и достаточно 
глубокой, и необратимой по вре
мени, если сна как ручейки вбе
рет в себя твердые установки на 
трезвость каждого человека и ка
ждого коллектива.

Что касается замечаний к ка
фе «Сказка», мы попросим управ
ление общественного питания их 
учесть в работе: ничего невозмо
жного, думается, в них нет.

И еще об одном. В  газету при
ходили раньше, пришли и _сей- 
час в связи с нашей анкетой не 
тоШько одобряющие («трезвую» 
линию письма. Есть и другие. 
Скрывшие свои подписи авторы 
этих писем, мягко говоря, Обви
няют журналистов в  создании 
для них определенных не
удобств. И за словом, как гово
рится, в карман не лезут.

Что ж, все правильно. Бсрьба 
есть борьба. Бороться с пьянст
вом — это значит создавать «не
удобства» конкретным пьяницам, 
не боясь на первых порах вы
звать и естественный, часто по
просту смешной протест. Этим, 
пожалуй, и можно ограничить 
объяснение с анонимными авто
рами «ругательных» писем.

И
строчки

р о д я т с я  
стихов...

в  Новокусково въеха
ли, когда уже стали опу
скаться сумерки. Так по
лучилось, что в график 
не уложились. Везде, где 
были писатели в этот 
день, встречи непредус
мотренно затягивались. 
Ведь гости и хозяева 
проявляли немалый и 
взаимный интерес. Не
редко беседа выливалась 
в горячую дискуссию, 
как, например, это было 
на встрече в горкоме 
КПСС. Правда, и вопрос 
был поднят острый, зло
бодневный. Несколько 
лет назад новосибирский 
писатель Николай Само
хин выступил со статья
ми о том, как использу
ются отходы, получен
ные при заготовке леса. 
Немало там было и горь
ких наблюдений. Писате
ля, конечно, интересова
ло, что Изменилось d тех 
пор на лесных делянах. 
И дальше разговор по
вернул в русло рацио
нального испольэсвания 
национальных богатств, о 
том, как часто проявля
ем мы элементарную 
б0схозяй|Ственность. Что 
в этом отношении меня
ется к  лучшему в Аси- 
новоком районе?

Первый секретарь гор
кома КПСС А. Д. Колты- 
ков дал исчерпывающие 
ответы, в частности, рас

сказал, как сегодня рабо
тает лесоперерабатыва
ющий ком!бинат, какую 
выпускает продукцию из 
отходов, отметил необхо
димость наращивания 
его мощностей. А затем 
гости побьшали и на са
мом комбинате, где с 
удовлетворением рассмат
ривали эту самую про
дукцию, знакомились с 
производственным про- 
цесссм. В центре обще
ственно - политиче с к о й 
работы писатели выступи- 
ли перед  ̂ коллективом 
одного из цехов.

В  этот день состоялась 
также встреча со школь
никами города, с препо
давателями школ и 
училищ. И уже к вече
ру группа отправилась в 
Новокусково, на родину 
писателя Г. М. Марксва.

Вот она, Макеевка, 
улица, названная так од
носельчанами в честь от
ца писателя — Мскея 
Фроловича. Он и был ее 
основателем, поставив 
здесь небольшой свой 
домик, в котором разме
щалась весьма немалая 
се1Мья. По дороге сюда 
гости спрашивали, не пу
стует ли музей, бьгаают 
ли в нем люди. Когда 
приехали, вопрос отпал 
сам собой. Вели к доми
ку писателя плотно ут
рамбованная дорожка.

кругом был расчищен 
снег, все ухожено. Во 
двсре литературного му
зея новых посетителей 
приветливо встретила хо
зяйка — асиновский 
краевед, чьим старани
ем музей также обязан и 
своим рождением, Н. Г. 
Шатохина. Уже в доме 
она зажгла керосиновую 
лампу. И этого оказалось 
достаточно, чтобы соз
дать впечатление, как 
будто мы перенеслись на 
много лет назад. А сей
час пришли не в музей, 
а в гости к хорошим, 
добрым людям.

Неля Григорьевна со
общала интересные фак
ты из жизни семьи, се
ла, показывала подлин
ные вещи, принадлежа
щие Марковым и теперь 
бережно Х|ранимые здесь, 
говорила о семейных 
традициях. И перед гла
зами вырастала общая 
картина истории села, 
истории края. Таковы 
они, истоки, у которых 
берут начало творческие 
пути Георгия Маркова, 
пришедшего из села Но- 
вокускова в большую 
литературу.

Правда, в  этот вечер 
восхищаться гостям при
шлось еще не раз. По
нравился новый Дом 
культуры — настоящий.

-Мы рады нашей встрече!
— говорят стрежевчане участникам Дней литературы

Плодотворным был уже 
первый день ра1боты, 
когда представительная 
делегация разделилась 
на три группы, каждая 
из которых имела воз
можность не только по
знакомиться» с Вахским 
промыслом, райцентром 
или предгфиятиями Стрю- 
жевого, но и пообщаться 
с читателями в неприну
жденной обстановке. На 
добрую встречу старых 
знакомых походило об
щение писв!т)глей-сиби
ряков В. Д. Поволяева и 
В. Я. Озолияа с коллек
тивом центральной базы 
производственного обслу
живания бурового сбсру- 
дсвания - объединения 
«Томскнефть» и с «жиль
цами молодежного об
щежития, № 16. Четыре 
часа ттродолжалась и за
кончилась далеко за пол
ночь встреча в Вахе с 
А. М. Аркановым, А. Г.

Ананьевым, 3. М. Ибра
гимовой и А. Казанце
вым. Не остались в оби
де и александрсвцы, ко
торые тоже принимали 
группу из четырех чело
век.

На следующий день, 
22 января, вся делегация 
начала день с поездки 
на Советско - Соснин- 
ское месторождение. Го
стям интересно было уз
нать подробности о пла
нах нефтяников переве
сти промыслы на без
людную технологию. Да
же неспециалистов при
влекла новая методика 
организации соревнова
ния по экспресс-методу. 
Участники Дней литера
туры еще раз убедились, 
в каких нелегких усло
виях приходится рабо
тать стрежевчанам. Пос
ле поездки у гостей едва 
осталось время пробе-, 
жаться по улицам неф

тяной столицы, и — но
вая встреча, на этот раз 
с идеологическим акти
вом Стрежевого.

Самый большой зал 
города не смог вместить 
всех желающих послу
шать гостей. Приятно 
удивил стрежевчан сек
ретарь Тюменской писа
тельской организации 
Е. Г. Ананьев. В  годы 
войны — артиллерист- 
разведчик, после войны 
— журналист и писа
тель, объездивший всю 
страну Тюмению, не раз 
бьшал и на томском Се
вере, знает, что такое 
промысел и буровая не 
понаслышке. И со Стре- 
жевым он познакомился 
раньше многих присут
ствующих в зале. По
этому и BbicTyruieHMie он 
начал не с расскава о 
своей творческой судьбе, 
а со ставшей уже леген
дарной истории о строи-

дворец! Удивила библио
тека — отличное поме
щение и столько прекра
сных изданий! Об исто
рии ее создания знали 
все. По призыву Г. М. 
Маркова (многие присы
лали сюда книги из соб
ственных б^^иотек, свои 
сочинения с дарственны
ми надписями. Теперь 
рев1ниво смотрели, берут 
ли эти книги. С удоволь
ствием отметили, что но- 
вокусковцы — народ чи
тающий. А вот писатель- 
пародист Виктор Завад
ский несколько огорчил
ся: в библиотеке его
книги не сказалось. По
ложение он сейчас же 
исправил, с собой был 
небольшой томик, кото
рый он туг и оставил с 
автографом.

...Возвращаясь из Но> 
вскускова, обменивались 
впечатлениями. Больше 
говорили прозаики, что и 
было замечено. Кто-то 
из поэтов шутливо воз
разил:

— Мы уже обдумываем 
н<)вые стихи — томский 
)Ц1КЛ.

Что ж, наверное, эта 
поездка. Дни литературы 
в нашей области не прой- 
д;:т бесследно в творчест
ве наших гостей. И ро
дятся новые строчки.

Н. ИВАНОВА.

телвстве первого стре- 
жеоокого дома, о барже, 
которую «реквизировали» 
в  пользу Нефгеирада 
томские студенты. А по
том Евгений Георгиевич 
поднял со своих мест 
двух из тех самых ребят 
в кржжых рубахах, ко
торые начинали' город и 
остались в его памяти 
студентами-стройотряясв- 
цами, — Артура Алек
сандровича Фрицлера и 
Марка Яковлевича Кага
на.

Делясь своими впечат
лениями о десанте на се
вер области, руководи
тель группы секретарь 
правления Союза писате
лей России В. Поволяев 
сказал:

— В  составе нашей де
легации были не «гене
ралы», а действующие 
писатели, поэтому основ
ной задачей было «зара
зить» Севером. Если че
рез полгодэ кто-то из 
них вернется в Стреже- 
вой и окажет: «Я хотел 
бы здесь поработать», — 
можно будет сказать, что 
цель достигнута.

К. ЧЕРНАВИН.

Наши интервью

С Н О В А  В Т О М С К
30 января в Томске начинаются традиционные 

зимние гастроли Ленинградского академического 
театра драмы им. А. С.~ Пушкина. Наш корреспон
дент связался по телефону с художественным ру
ководителем старейшего русского театра народным 
артистом СССР, лауреатом Государственной премии 
РСФСР им. К. Станиславского И. О. Горбачевым и 
попросил его рассказать о сегодняшнем дне кол
лектива, о том, что в этот приезд эгвидят на сцене 
Пушкинского театра томичи.

— Ваш театр не был в 
Томске три года, Игорь 
Олегович. Томичи, кото
рые помнят и любят 
пушкинцев, особенно 
сейчас, перед новой 
встречей, живо интересу
ются, что нового в жизни 
старейшей русской сце
ны.

— Постараюсь ответить 
коротко. Наш коллектив 
прошел очень важный 
рубеж. Смена поколений 
для любого театрального 
организма — сложная и 
достаточно болезненная 
проблема. В таком поло
жении мы оказались не
сколько лет назад. Те
перь можно сказать, что' 
этот рубеж мы прошли 
и он остался за спиной 
без ощутимых потерь. 
Мы сумели бережно со
хранить наше неоцени
мое богатство — активно 
работающих артистов 
старшего, «золотого», по
коления, но главную тя
жесть в работе приняли 
на свои плечи опытные 
и уже маститые актеры 
среднего. Мы очень рады, 
что в театр пришла мо
лодежь. И мы сумели 
сделать это, так сказать, 
в организованном поряд
ке. Три года назад в кол
лектив влилось сразу че
тырнадцать молодых ак
теров — выпускников 
Ленинградсксго институ
та театра, музыки и

кино. Ньлне они в!зе ак
тивно заняты в реперту
аре, и томичи познако
мятся с ними во время 
наших гастролей. А 
сейчас — в массовках 
и эпизодах — на пуш
кинской сцене можно ви
деть еще одно поколение 
молсздьк — это третье
курсники из того же ин
ститута...

Таким образом, про
цесс смены поколений 
идет у нас организован
но. Появились, разумеет
ся, в труппе и актеры, 
которых мы пригласили 
со стороны.

— С какими же рабо
тами вы покажетесь сво
им старым зрителям-то- 
мичам в нынешнюю 
встречу?

7- Мы везем вам три 
новых спектакля. Кстати 
сказать, один из них — 
«Женитьба Бальзамино- 
ва» Н. А. Островского, 
поста(вленный режиссе
ром Л. Гавриловой, прак
тически целико.м моло
дежный, все возрастные 
роли распределены в со
ответствии со сцениче
ским возрастом персона
жей. Так что томичи 
увидят в этом спектакле 
многих молодых испол
нителей. Не буду утвер- 
иедать, что это абсо
лютно новое прочтение 
классической пьесы, но

мы постарались освобо
дить ее от возникших в 
сценическом обиходе на
слоений.

Другой спектакль — о 
современности. Пьесу 
«Требую суда» написал 
молодой московский дра
матург О. Перекалин. 
Это, если сказать корот
ко, спектакль о нелегком 
процессе перестройки, 
который по воле партии 
проходит сейчас в  нашем 
существе, хотя пьеса и 
написана еще до апрель
ского Пленума ЦК пар
тии. Причем в основу сю
жета положены реальные 
события, происшедшие, 
кстати сказать, у вас, в 
Сибири. Пьеса не зату
шевывает сложности 
процесса гперестройки 
нашего общества, того 
обстоятельства, что у не
го есть не только сторон
ники, но и противники. 
Главный герой спектак
ля даже гибнет в борьбе 
за идеалы нашего обще
ства. Но гибель приносит 
ему нравственную побе
ду. В  пьесе занята заслу
женная артистка РСФСР 
Л. И. Горбачева и новые 
для томского зрителя ак
теры — заслуженные 
артисты республики
В. Ф. Смирнов и А. В. 
Михайличенко, а также 
молодые актф ы — 
Т. Кулиш и В. Макси
мов.

И, наконец, о третьем 
спектакле, который мы 
привезем. Это трагедия в 
стихах Владимира Соло
вьева «Кутузов», напи
санная уже давно. Нам 
удалось скомпоновать 
эту достаточно грогмозд- 
кую пьесу в три акта.

выделив три эмоцисяаль- 
но и идейно напряжен
ных конфликта. Это от
ношения Наполеон — 
Кутузов, Кутузсв—^Алек
сандр и, наконец, Куту
зов — Барклай де Тол
ли. В  спектакле нам хо
телось показать истоки 
нашего народного пат
риотизма.

Кутз^зова играют на
родный артист СССР 
Р. Ф. Лебедев и ваш по
корный слуга, Наполеона 
— народный артист 
РСФСР Н. с. Мартон, 
Александра — заслужен
ный артист РСФСР 
П. П. Горин, Барклая — 
заслуженный артист
РО<1ЮР Р. А. Кульд. За
нята в опектакДе почти 
ВСЯ грутша.

Два слова о последней 
премьере. Это — «Власть 
тьмы» Л. Н. Толстого, по
ставленная режиссером 
В. Хоркиным, В  этом 
спектакле театру тоже 
удалось «развести» мно
гочисленных толстсвеких 
героев по регшьным воз
растным категориям. К 
сожалению, эту работу 
(она пока прошла на 
нашей сцене всего два 
раза) по ряду техниче
ских соображений мы 
пока не сможем пока
зать томичам.

— С каким настрое
нием пушкинцы собира
ются к вам?

— Мы едем с огром
ным удовольствием, вспо
миная отзывчивую и 
действительно талантли
вую томскую публику. 
И, разумеется, волнуем
ся, как встретят наши 
старые друзья новые ра
боты театра. До скорой 
встречи!

НА Б9 Д̂91ЦБЙ 
Н Е Д Е Л Е

«ЕДИНЫЙ ПОЛИТДЕНЬ»
В очередной передаче 

«Единый политдень» — «За
ботясь о нашем здоровье»— 
на вопросы телезрителей 
Томска и районов области 
ответят руководителя уч
реждений здравоохранения. 
По телефонам студии — 
5-18-32, 5-35-87, <5-25-38 —
вы сможете задавать воп
росы прямо во время пере
дачи.

Мы ждем вас у  экранов 
для прямого и откровенного 
разговора 29 января, в 19 
часов 15 минут.

«п е р е с т р о й к а
в  СТРОИТЕЛЬСТВЕ»

о  результатах работы тре
ста «Мособлсельстрой»1№ 18, 
первым в строительстве 
полностью перешедшего на 
коллективный подряд, ши

роко известно. Его опыт 
одобрен ЦК КПСС и реко
мендован к повсеместному 
внедрению. Понятен н боль
шой интерес томских стро
ителей к встречам с заме
стителем управляющего тре
стом «Мособлсельстрой» 
И. В . Леонтьевой и заведу
ющим лабораторией Всесо
юзного научно - исследова. 
тельского и проектного ин
ститута труда в строитель
стве Госстроя СССР А. Я. 
Сусановым, которые состоя
лись на днях во МЯ4ГИХ 
строительных организациях 
нашей области.

Что же интересовало то
мичей во время этих 
встреч? Об этом вы узнаете 
из передачи 27 января, в 
20 часов 15 минут.

«В КЛУБЕ — «3.500»
Еще одна постоянная 

рубрика появилась в пере
дачах редакции экономики 
сельского хозяйства. Рас
шифровывается к л у б
«3.500» просто: профессио
нальный животноводческий 
клуб, членом которого име

ет право стать тот, кто на
даивает в  год от коровы не 
менее трех с половиной ты
сяч килограммов молока. 
Клуб призван стать прежде 
всего кузницей передового 
опыта. Тщательно подгото» 
вились к январскому рас- 
ширеянрму заседанию клу
ба животноводы Томского 
района. Его фрагменты вы 
сможете увидеть в передаче 
30 января, в 18 часов.

«ВЕСЕЛЫЕ СТАРТЫ»
Звенел детскими голосами 

спортивный зал ДЮСШ-З во 
время комбинированной эс
тафеты, бега в мешках... Да 
разве перечислишь все за
дания, которые нужно бы
ло выполнить, чтобы побе
дить! Интересно я  увлека
тельно проходили «Веселые 
старты», в которых участво
вали команды всех районов 
города.

Ну а кто стал победите
лем, вы сможете узнать, 
посмотрев передачу «Весе» 
лые старты» 28 января, в 
18 часов 25 минут.

Телевидение
ВОСКРЕСЕНЬЕ, 25 января 

ПЕРВАЯ. ПРОГРАММА 
МОСКВА

7.00 — Утренняя зарядка. 
7.10 — Мультфильм. 7.30 —
«Время». 8.15 — Научно-попу
лярный фильм. «Из глубины 
веков». 8.40 — Ритмическая 
гимнастика. 9.25 — 4-й тираж 
«Спортлото». 9.40 — «Будиль
ник». 10.10 — «Служу Совет
скому Союзу!» 11.10 — «Ут
ренняя почта». 11.40 — «Клуб 
путешественников». 12.40 —
«Музыкальный киоск». 13.10— 
«Сельский час». 14.10 — «Здо
ровье». 14.55 — «Товарищ
песня». .15.35 — «В гостях у 
сказки». «Руслан и Людмила». 
Художественный фильм. 1-я и 
2-я серии («Мосфильм». 1972 г.). 
18.00 — Международная па

норама. 18.45 — «Мир расте
ний». 19.30 — Короткометра
жные художественные теле
фильмы (ПНР). 21.00 — «Вре
мя». 21.35 — «Музыка и мы». 
22.45 — «Русская зима». На
учно-популярный фильм. 23.05
— Новости. 23.10 — Конько
бежный спорт. Чемпионат Ев
ропы. Мужчины.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.15 — На зарядку стано
вись! 8.35 — «Неподсуден». 
Художественный фильм. 9.55
— Программа Азербайджан
ского телевидения. 11.00 —
«Мамина школа». 11.30 —
«Земные и небесные приклю
чения». Художест в е н н ы й  
фильм. 12,35 — — «В мире 
животных». 13.35 — «Из со
кровищницы мировой му
зыкальной культуры». с. В. 
Рахманинов. 14.20 — «Родни
ки». 14.50 — Рассказывают

наши корреспонденты. 15.20 — 
«Зеркгию сцены». Театральное 
обозрение. 16.40 — Спортив
ная программа. 18.15 — «Как 
глоток чистой воды». О на
родных промыслах Хохломы, 
Ростова, Жостова. 18.35 —
«Сибирь на экране». Кино- 
журнал. 18.45 — «Все любят 
цирк». 19.25 — «Мир и моло
дежь». 20.00 — «Спокойной 
ночи, малыши!» 20.15 — «До
машний театр». Документаль
ный фильм. 20.35 — «Незабы
ваемые музыкальные вечера». 
21.00 — «Время». 21.35 —
«Песочные часы». ХудожесТ!,1 
венный фильм. 23.00 — Изоб-’ 
разительное искусство. Обо
зрение.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

В общественной приемной
Обществе1Ниая прием

ная работает в  редаащии 
газеты «Красное знамя» 
(пр. Фрунзе, 103), в ка
бинете № 104.

На ояедующей- неделе 
прием ведут;

во вторник, 27 января, 
с 15 до 18 часов, — В а
силий Вгшильевнч Пасгу-

хсв, -члеи совета общест
венной приемной;

в среду, 28 января, с 
9 до 12 часов, — Алек
сандр Степанович Томи- 
лин, начальник ОБХСС 
УВД;

в пятницу, с 10 до 13 
часов, — Светлана Нико
лаевна Синицына, глав
ный государственный ин
спектор по торговле гос
торгинспекции.

В театрах
ДРАМ Ы

25 января. «Диктатура со
вести» — 19.

27 января. «О, женщины...» 
— 19.

ЮНОГО ЗРИ ТЕЛЯ
25 января. «Синяя ворона, 

или Фантастичаский полет» —
12, 17.

КУКОЛ
25 января. «Стойкий оло

вянный солдатик» — 11, 14. 
«Мираидолнна» — 19.

Дворец зрелищ 

и спорта
125 января. Театрализован

ная программа ледового ан
самбля «ВСЕ ЗВЕЗДЫ» — 16.
19.

Кино
В  КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
25 января. «Неукротимая 

маркиза» (две серии) — 8-40,
13- 30, 16. 18-40. 21-10. «Маль- 
чии-с-пальчии» — 11.

26 января. «Неуиротимая 
маркиза» (две серии) — 8-40, 
11, 13-30. 16, 18-40, 21-10.

имени М. ГОРЬКОГО
25 января. «Потерпевшие

претензий не имеют» — 9,
10-50. 12-40, 14-30, 16-20. 18-10,
20. 21-50. «Я сделал все, что 
мог» — 8-40, 10-20. 12. 13-40.
15- 20 17, 18-40, 20-20. 22.
«Обыкновенный фашизм» (две 
серии) — 9, 11-30, 15, 17-30,
21 «Город» — 14. 20.

26 января. «Потерпевшие
претензий не имеют» — 9.
10-50. 12-40, 14-30. 16-20, 18-10. 
20 21-50. «?портлото-82» —
9. 10-50, 12-40 14-30 16-20.
18-10. 20. 21-50. «Обыиновен-

,ный фашизм» (две сепии) — 
9, 11-20. 13-40. 16. 18-20, 20-40,

«О КТЯБРЬ»
25 января. «Человек со зве

зды» — 8-40, 10-30, 12-20.
14- 10, 16. 21-10. «Андрей Руб
лев» (две серии) — 18. «Чудо 
новиданноо» — 8-50, 12-10, 14, 
16. 17-50, 19-40. Неделя автор
ского фильма. «Андрей Руб
лев» (две серии) — 21 10.
«Мальчин-с-пальчик» — 10.30.

26 января. «Чвловен со зве
зды» — 8-40. 10-30, 12-20,
14-10, 16, 18, 20, 21-50. «Чудо 
нввидаиное» — 8-50, 12-10, 14, 
16, 17-50, 19-40, 21-20. «Случай 
в Чорной пещере» — 10-30.

«ПИОНЕР»
25 января. Мультфильм 

«Тайна жителей Луны» — 9, 
10-40, «Полет в страну чудо
вищ» — 12-20, 14, 15-40. 17-20. 
«Размах крыльев» — 19. 21.

26 января. «Полет в страну
чудовищ» —' 9, 10-40, 12-20,
14. Мультфильм «Тайна жите
лей Луны» — 15-40. «Спартак» 
(две серии) — 17-20, 20-30.

имени И. Ч ЕРН Ы Х
25 января. «Одна ошибка»

(две серни) — 9, 11-30, 14,
16- 30. 19. 21-30. «Соседка» — 
9, 10-50, 12-40, 16, 17-50, 19-40. 
21-20. «Потерялся слон» — 
14-30.

26 января. «Соседка» — 9.
«Новые амазонки» — 10-40, 
12-20, 14, 16. 17-40, 19-20, 21.
«Одна ошнбна» (две серии) — 
9. 11-30, 16. 18-30. 21. «Кры
лья» — 14-10.

«СИБИРЯК»
25 января. «Человек со вве-

зды» — 11, 13, 15, 17, 19, 21.
26 января. «Осторожно, Ва

силек!» — 9-20. «Возраст но
помеха» — 11. 12-40, 14-20, 16,
17- 40, 19-20, 21.

«АВАНГАРД»
25 января. «Женщины шу

тят всерьез» — 17, 21-15.
ДОМ К У Л ЬТУ РЫ  ТЭМ За
25 января. «Тема» — 17.

28, 29, 30 января 
КОнцврггаый оал

ВЕЧЕР ПОЭЗИИ 
«СУДЬБЫ И СЕРДЦА» 
Концерт-встреча с извест

ным советским поэтам 
Эдуардом АСАДОВЫМ.

В  концерте принимает 
участие Галина РАЗУМОВ. 
СКАЯ.

Начало — в 19 час. 30 мин.

В воскре|се«ье, 23 января 
Томский театр драмы

ПРЕМЬЕРА

«ДИКТАТУРА СОВЕСТИ»
Начало — в  19 часов.

М. Шатров

Б. Метальников

Управление культуры Томскэто облисполкома
т о м с к и й  ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 

РЕПЕРТУАР НА ФЕВРАЛЬ
1 — в  11 И 17 час.

«АНЧУТКА»
(ска1Э1ка в ,3-х действиях)

4, 3 — в il7 час.
«МЫ ВАМ РАССКАЖЕМ СКАЗКУ»

6, 26, 28 — в 19 час. А. Арбузов
«МОИ б е д н ы й  МАРАТ»

|(диало(ги в чрех частях)
7 — в  И и 17 час., И. Кахжаухова,
111 — в 10 и 17 час. Л. Браусевич

«АЛЕНЬКИИ ЦВЕТОЧЕК»
(пьеса для детей в дву х  действиях 

по окаэке С. Т. Аксакова)
8, 15 — в (11 и 17 Час. Р. Погодин

«С11НЯЯ ВОРОНА, ИЛИ ФАНТАСТИЧЕСКИЙ ПОЛЕТ»
(в трех действиях)

10 — в 117 час., 27 — в 11 и 17 час. Н. Воронов
«АЛТЫНЧЕЧ»

(героическая сказка по мотивам татарского 
фольклора в  2-х частях)

13, 14 — в  19 час. А. Казанцев
«с т а р ы й  д о м »

(драма в 2-х действиях) 
для воспитателей, ро(дитвлей, педагогов 

17 — в 19 час. А. Вам1Пилов
«СВИДАНИЕ В  ПРЕДМЕСТЬЕ»

(комедия в 2-х действиях)
22 — в 11 и 17 час. С. Прокофьева, И. Токмакова

«СТРЕЛА РОБИНА ГУДА»
(пьеса в  2-х действиях)

24, 25 — в  19 час. О. Афанасьев
«Я К ВАМ ПРИДУ!..»

(спектакль по произведениям Владимира Маяковского) 
И. о. главного режиссера театра — заслуженный арггист 

РСФСР, лауреат цремии томского комсомола — О. АФА* 
НАСЬЕВ.

Наш адрес; г. Томск, пер. Нахановича, 4, ТЮЗ. Касса 
работает с  10 до 20 часов. Принимаются коллективные и 
ивдивидуальные заявки. Телефон для оправок: 2-36-55, 
2-39-72.

27— января
ЦЕНТРАЛЬНЫЙ СТАДИОН «ТРУД» 
Нервен см о СССР по хоккею с мячом 

«НЕФТЕХИМ» ,(Томш)— «НИКОЛЬЩИК»
Начало — в 14 часов.

(В.-Уфалей)

Коллектив завода ЖБК-40 
объединения «Томскагро- 
промстрой» выражает глу
бокое соболезнование на
чальнику отдела В. А. Ар
темьеву по поводу смерти 
отца

АРТЕМЬЕВА 
Андрея Ивановича.

)0бластной комитет на
родного контроля выража
ет глубокое соболезнование 
председателю Кировского 
районного комитета народ
ного контроля Т. В. Ста- 
ачцкой по поводу смерти 
отца

ДЯДИЧКИНА 
(Василия Ивановича.

Коллективы управления и 
предприятий бытового
обслуживания населения 
выражают соболезнование 
семье и близким по поводу 
смерти начальника Ко- 
жевниковского районного 
производственного управ
ления бытового обслужива
ния

СКРИПЧЕНКО 
Анатолия Ильича.

Ректорат, партийная, 
профсоюзная организации, 
комитет ветеранов войны 
Томского государственного 
университета им. В. В, 
Куйбышева с прискорбием 
извещают о с.мерти вете
рана Великой Отечествен
ной войны, ветерана тру
да, полковника в отставке

ДЯДИЧКИНА 
Василия Ивановича

и выражают глубокое собо
лезнование родным и 
близким покойного. .

Советский райком КПСС, 
районный совет ветеранов, 
администрация. партийная 
и профсоюзная организа
ции Томского отделения 
СНИИГГиМС с прискорбием 
извещают о смерти участ
ника Великой Отечествен
ной войны, ветерана тру
да, члена КПСС с 1943 го
да

ГОРМАКОВА 
Николая Ивановича

и выражают глубокое со
болезнование родным и 
близким покойного.
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